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«ЗЕНИТ» НАЧАЛ СБОР 
С РАЗГРОМА

Чемпион России провел первый контрольный матч 
после выхода из отпуска. Сине-бело-голубые 

со счетом 6:1 разгромили австрийский «Ваккер».
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МЕДВЕДЕВА И ЗАГИТОВА 
НЕ ВСТРЕТЯТСЯ ДО ДЕКАБРЯ

Опубликован состав участников серии «Гран-при» 
по фигурному катанию, из которого следует, что новая 
очная дуэль Алины Загитовой и Евгении Медведевой 

возможна только в начале декабря в финале турнира.
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ИНТРИГА ДНЯ

Дмитрий АЛЕНИЧЕВ: 
«ПРОШЕДШИЙ СЕЗОН В КРАСНОЯРСКЕ - 

САМЫЙ ЖУТКИЙ В МОЕЙ КАРЬЕРЕ»

Интервью бывшего полузащитника и главного тренера «Спартака», который в чемпионате-2018/19 возглавлял «Енисей»

- Этот сезон был самым жут-
ким в моей карьере, никогда с 
таким не сталкивался, - говорит 
Аленичев. - Пришлось неимовер-
но тяжело - и в чисто спортивном 
плане, во взаимоотношениях с ру-
ководством клуба, и с точки зре-
ния логистики: лететь до Красно-
ярска 4,5 часа.

- Это правда, что начальство 
с какого-то момента не то что 
перестало помогать, а даже не 
общалось с вами?

- Да, правда. Мы достаточно 
давно перестали общаться с ге-
неральным директором клуба го-
сподином Рубцовым. Ни одна моя 
просьба по селекции, порядку под-
готовки команды, каким-то ин-
фраструктурным изменениям не 
была услышана. Конечно, резуль-
тат в чемпионате получился отри-
цательным. Но, скажите, как мож-
но его добиться в таких условиях?

- Как вы думаете, какие пер-
спективы есть у «Енисея»?

- Очень хотелось бы ошибить-
ся, и, кстати, буду продолжать 
следить за командой, но боюсь, 
что при нынешнем руководстве 
максимум клуба - это место в се-
редине таблицы ФНЛ. Просто не 
представляю себе другой вариант, 
если господин Рубцов и спортив-
ный директор Денис Петровский 
останутся на своих должностях.

- Сейчас на фоне итогов чем-
пионата многие специалисты 
и болельщики заявляют - мол, 
тренер Аленичев закончился. 
Что скажете в ответ?

- У людей есть право говорить 
все что угодно. Но неудача в про-
шедшем сезоне никак не повлияет 
на мое желание оставаться в про-
фессии. Более того, это станет для 
меня дополнительным стимулом, 
по-спортивному разозлит. Сейчас 
еще больше, чем когда-либо, хо-
чется доказать, что я не только не-
плохой в прошлом футболист, но 
и стою чего-то как тренер.

- Не сомневаюсь, что вы про-
должаете пристально следить 
за родным «Спартаком». Что 
скажете о перспективах главно-
го тренера красно-белых Олега 
Кононова?

- Убежден: Олег Георгиевич до-
работает свой контракт до кон-
ца (соглашение Кононова рассчи-
тано до июня 2020 года. - Прим. 
В.К.). Я хорошо и давно знаю это-
го специалиста, его футбольные 
идеи мне близки. Очень хочу, что-
бы у Кононова все получилось, и 
считаю, что шансы на это имеют-

ся. Но здесь важно, чтобы руко-
водство клуба помогало тренеру, 
а не мешало ему, как происходи-
ло со мной в Красноярске.

- На днях стало известно, что 
«Спартак» расторг контракты с 
Глушаковым, Комбаровым и 
Боккетти. Правильное ли, на 
ваш взгляд, это решение?

- Для начала скажу, что не ве-
рю в то, что Денис и Дима мо-
гли как-то подсиживать Масси-
мо Карреру. Хорошо знаю обоих, 
никогда не сталкивался с чем-то 

подобным, с ребятами был абсо-
лютно нормальный контакт. Мы 
всегда все обсуждали совершен-
но откровенно и без камней за па-
зухой. Но что касается спортивно-
го аспекта, то здесь нужно честно 
признать: Глушаков и Комбаров 
достигли критического возраста 
для выступлений за топ-клуб. С 
этой точки зрения расставание 
и с ними, и с Сальватторе выгля-
дит логично. К тому же уход Глу-
шакова значительно снизит гра-
дус ненависти на трибунах. Это 

тоже пойдет на благо «Спартаку». 
При этом всем троим я искрен-
не благодарен за игру в то время, 
когда я возглавлял красно-белых, 
и хочу пожелать удачи в дальней-
ших карьерах.

- Недавно владелец «Спар-
така» Леонид Федун выска-
зал идею передать к 2023 году 
управление клубом болельщи-
кам. Что думаете об этом.

- А могу ли я поучаствовать в 
процессе? (Улыбается.) А если 
серьезно, то идея совсем непло-

хая. Пусть люди, которым не без-
различен «Спартак», тоже будут 
разделять ответственность за 
судьбу команды.

- Предположим, что вам 
предложат баллотироваться в 
президенты клуба. Как это вос-
примите?

- Не соглашусь. Посмотрите на 
легенду «Ромы» Франческо Тотти, 
с которым я вместе играл в рим-
ской команде. Он занимал одну 
из должностей в спортивном де-
партаменте, и американские вла-

дельцы клуба его уволили. Это не 
для меня. Так что в роли руково-
дителя себя не вижу. Приобре-
сти какое-то количество акций и 
как-то влиять на процессы - со-
гласен, но пока хочу быть толь-
ко тренером.

Вячеслав КОРОТКИН

Полностью интервью Аленичева - 
в одном из ближайших номеров «СЭ» 

и скоро на сайте 
www.sport-express.ru

ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Никита ЗАДОРОВ: «ИЗ ДЕСЯТИ МАТЧЕЙ У ФИННОВ 
ВЫИГРАЛИ БЫ ДЕВЯТЬ. СТО ПРОЦЕНТОВ»

Гостем редакции «СЭ» стал защитник «Колорадо» и сборной 
России. Один из самых ярких спикеров в нашем хоккее 

в большом интервью рассказал о бронзе чемпионата мира, 
Ковальчуке и Кучерове, драках и пиве, политике и отношении 

к русским за океаном.

Н
икита Задоров, который пришел в редакцию 
«СЭ», - сейчас главный российский специа-
лист по силовым приемам. Да и не только рос-

сийский - в НХЛ можно по пальцам рук пересчитать 
тех защитников, что используют тело столь же ча-
сто. И сбрасывать краги хоккеист «Колорадо» совсем 
не стесняется. Отмечает, впрочем, что никогда бы 
не набросился на Здено Хару, которым восхищает-
ся, и не стал бы драться с русскими.

Задоров, дебютировавший в сборной России на 
чемпионате мира в Словакии, уверен, что финнам 
просто поперло в конкретный день полуфинала, и на 
маленькой площадке они были бы разорваны, при-
чем финский стиль вызывает у него отторжение. ЧМ, 
нытики в НХЛ, Маккиннон против Макдэвида, Ку-
черов, бестолковая АХЛ и многое другое - в искрен-
нем интервью находящегося в самом расцвете сил 
оборонца, всегда готового обсудить едва ли не все. 
И достаточно пространно обсудить.

СБОРНАЯ, ФИННЫ
- Илья Воробьев сказал, что не хотел бы, чтобы 

российские хоккеисты играли, как финны. 
Согласны?

- Да, согласен. Вы, болельщики хотели бы видеть, 
как Саша Овечкин или Женя Малкин взял шайбу и 
захреначил ее в стекло, чтобы она вылетела в сред-
нюю зону, а мы бы пошли меняться? Дальше выхо-
дят Кучер с Гусем и они то же самое делают?

- Такими игроками забросили ноль шайб.
- Это одна игра. Могли забить - вратарь на голове 

стоял. Многие финны сыграли лучший матч в карь-
ере - кусали, под шайбы ложились. У Сани Овечки-
на был момент, но не попал в девятку. Нас обыграли 
1:0. Если бы проиграли 3:7, как в Ванкувере, можно 
было мусолить это. Просто так сложилось.

- Но финны в основе своей выступают в мест-
ной лиге или четвертом звене «Йокерита».

- Из десяти матчей мы один проиграли, но девять 
следующих по любому выиграли бы. Сто процентов. 
У нас было бы больше шансов, если бы встречались 

на маленькой площадке, потому что там не нужно 
по углам возить, и хоккей был бы быстрее в 15 раз. 
Все наши заслуженные ветераны говорят, что ком-
бинационный хоккей нужен на большой площад-
ке, как мы играли. Конечно, нет! В чем они правы?

- По сравнению с НХЛ у нас играют не топ-
игроки.

- Топовые - это первые два звена. В ЦСКА - Капри-
зов, Григоренко, Вей.

- Назовете первые два звена «Амура» или «Неф-
техимика»?

- Чехи там играют.
- Принципиален вопрос не площадок. Овечкин 

и Кросби должны играть где угодно.
- Нет, конечно. На большой площадке - это анти-

хоккей. Я сам ползал на чемпионате мира, потому 
что боялся, что меня обрежут, и бежать потом пипец 
сколько. Человек тебя просто оббежит. В НХЛ ты зна-
ешь, что сделаешь один вираж и запросто вернешь-
ся на свою позицию, если катаешься хорошо. А тут 
шаг влево и вправо - и человек ушел. То же самое в 
защите: ты встал в центре, и вот вся игра в углах и 
за воротами, там 100 человек разъедется!

- У нас некоторые команды уже играют на этих 
площадках, и матчи совсем не крутые.

- Кто шел на последнем месте? «Слован»? Пред-
ставляете, чтобы словаки выиграли бы Кубок Гага-
рина? Две-три команды нормально играют, осталь-
ное - подыгровка. Когда у тебя есть спонсор, владе-
лец вкладывает свои деньги - это совсем иначе. Если 
деньги бюджетные, ребята просто получают деньги 
и выходят, трусы возят - это вообще не нужно. На-
до спокойно делать коммерческую лигу, как в НХЛ, 
и тогда прибыль будет. Мы к этому идем, ведь 10 лет 
назад была Суперлига - это еще хуже. Нужно начать 
с интересного хоккея. Ребята из АХЛ приходят и ста-
новятся лидерами. Я отыграл 20 матчей с Тэйлором 
Беком, даже в НХЛ не дали шанс, и он не выделял-
ся, а тут он звезда.

Игорь ЕРОНКО, Михаил ЗИСЛИС
Окончание - стр. 6

ХОККЕЙ

Декабрь 2018 года. Красноярск. Главный тренер «Енисея» Дмитрий АЛЕНИЧЕВ.
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КАТАР vs АРГЕНТИНА
Матч с Катаром станет решающим для сборной 
Аргентины. Для сохранения шансов на выход 
в плей-офф команде Лионеля Месси необходима 
победа. Если с «Барселоной» Месси выиграл 
все, что только возможно, то с национальной 
командой побеждал лишь на Олимпиаде-2008. 
По мнению Winline, Аргентина - явный фаворит 
встречи с Катаром. Однако команда с Ближнего 
Востока, получившая специальное приглашение 
на Кубок Америки, - крепкий орешек.

Стр. 5
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«СПАРТАК» ПОДПИСАЛ 
АРГЕНТИНСКОГО НАПАДАЮЩЕГО

«Спартак» объявил о переходе 22-летнего форварда 
«Ромы» Эсекиэля Понсе. «СЭ» рассказывает 
об игровых качествах новичка красно-белых.
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Четверг. Москва. 
Никита ЗАДОРОВ в редакции «СЭ».
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В «КРАСНОДАР» ЕДЕТ УЛУЧШЕННЫЙ ДАВИДС
Краснодарский клуб объявил о том, что согласовал с «Фейеноордом» детали перехода  

24-летнего полузащитника сборной Голландии Тонни Вилены.  
Рассказываем об игроке, который должен укрепить состав «быков».

ЗАМЕНА ПЕРЕЙРЕ
Вилена - центральный хавбек 

с широким спектром качеств, но 
с креном в сторону атаки. Он ак-
куратен в передачах (82,5 % точ-
ности в минувшем чемпионате, 
семь голевых пасов), а его козыри 
в этом компоненте - игра в стен-
ку и предпоследний пас. Вилена 
не брезгует черновой работой, от-
лично ставит корпус, из-за этого 
часто зарабатывает на себе фо-
лы. Сам грубит редко - одно уда-
ление за карьеру (в Лиге чемпио-
нов), три желтые карточки в ми-
нувшем чемпионате Голландии.

Важная деталь: новичок «Крас-
нодара» - левша, но он не раз заби-
вал с правой ноги. И бесчисленные 
нарезки игры голландца говорят о 
том, что он активно разрабатыва-
ет слабую ногу. Любит пробить из-
дали, нередко мастерит шедевры. 
Напрашивается параллель с Мау-
рисио Перейрой, который в памят-
ном матче с «Зенитом» забил бле-
стящий гол. Правда, уругваец пра-
воногий, но в остальном очевидно: 
Вилена пришел на место Перей-
ры. «Я думаю, что он будет разви-
ваться и вырастет в более совер-
шенную версию Эдгара Давидса», 
- сказал пять лет назад известный 
в прошлом голландский тренер Ад-
риан де Мос. Экс-тренер «Фейено-
орда» Марио Бен тоже сравнивал 
Вилену с самым известным носи-
телем очков в футболе.

ДВАЖДЫ ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ
Вилена с восьми лет занимал-

ся в школе «Фейеноорда» и сейчас 
впервые покидает Роттердам. По-
кидает сформировавшимся про-
фессионалом. Первый раз его имя 
прозвучало громко в 2011-м, когда 
юношеская сборная Голландии до 
17 лет выиграла чемпионат Евро-
пы, а 16-летний Вилена дважды от-
личился в финале с немцами (5:2).

Год спустя голландцы снова по-
бедили немцев в финале турнира 
того же возраста, только на этот раз 
- в серии пенальти. Вилена вновь 
был одним из главных действую-
щих лиц - реализовал решающий 
11-метровый удар. Так будущий 
футболист «Краснодара» достиг 
уникального результата - дважды 
стал чемпионом Европы в одной и 
той же юношеской категории.

ЛЮБИМЕЦ «ФЕЙЕНООРДА»
К воспитанникам везде особое 

отношение. Вилена дебютировал 
за «Фейеноорд» в 17 лет, а в 18 стал 
автором самого молодого дубля в 
истории клуба - отличился в иг-
ре с «Виллемом II». Оба гола - с ле-
вой ноги в падении. В награду гол-
ландская рэп-исполнительница 
под псевдонимом Белоснежка да-
же посвятила ему песню, которая 
так и называется - Tonny Vilhena.

В прошлом году в «Фейеноорд» 
вернулся другой знаменитый вос-
питанник - Робин ван Перси. Ви-
лена с ним много раз играл в этом 
сезоне, но в детстве вряд ли воо-
бражал такое. После трансфера 
звезды голландские соцсети об-
летела фотография, на которой 
еще не перешедший в «Арсенал» 
ван Перси сидит рядом с восьми-
летним Виленой.

ЛЮБОВЬ К МАТЕРИ
А настоящую любовь фанатов 

Тонни почувствовал осенью 2016-
го. В октябре от рака умерла ма-
ма хавбека, из-за чего он пропу-
стил два матча. Но перед первой 
игрой после возвращения Вилену 
ждал трогательный прием от бо-
лельщиков «Фейеноорда» - они за-
жгли огоньки на трибунах в память 
о матери футболиста и пели песни 
в его поддержку (в том числе You’ll 
never walk alone). На 52-й минуте 
весь стадион встал и начал апло-
дировать - матери Вилены было 
всего 52.

Летом 2015-го у хавбека появи-
лось серьезное предметное предло-
жение - от «Сампдории». Контракт 
Вилены с «Фейеноордом» истекал 
через год, так что ему нужно бы-
ло выбирать. В то же время у ма-
мы Тонни уже был диагностиро-
ван рак, и, разумеется, он не хотел 

покидать страну. Вскоре Виле-
на продлил контракт с «Фейено-
ордом», хотя клуб в какой-то мо-
мент официально объявил об ухо-
де футболиста. Но полузащитник 
не мог не остаться в такой слож-
ной ситуации.

Теперь Вилена - часть «Красно-
дара», который летом сыграет в от-
борочном раунде Лиги чемпионов. 
Хавбек уже выступал на групповом 
этапе этого турнира (в прошлом 
сезоне за «Фейеноорд»), а в новый 
клуб прибыл в статусе финалиста 
Лиги наций - Вилена был в заявке 
сборной Голландии, которая в на-
чале июня уступила Португалии. 
Все говорит о том, что «Краснода-
ру» очень повезло с новичком. Воз-
можно, именно Вилена станет для 
команды трамплином, который по-
зволит выиграть желанное золото 
премьер-лиги.

Гоша ЧЕРНОВ

СКОЛЬКО «БЫКИ» ТРАТЯТ НА ТРАНСФЕРЫ
«Краснодар» этим летом - один из самых активных российских клубов на трансферном рынке. Он под-

писал защитника Руслана Камболова, полузащитников Кайю и Юнеса Намли, а в четверг объявил о со-
гласовании трансфера хавбека сборной Голландии Тонни Вилены. Transfermarkt оценивает переход Ви-
лены из «Фейеноорда» в «Краснодар» в 9 миллионов евро. Таким образом, уже к концу июня «Краснодар», 
по версии портала, потратил на новых игроков почти 14 с половиной миллионов евро (летнее трансфер-
ное окно в России открыто до 2 сентября). Впрочем, это не рекорд для «быков». Летом 2018-го, в соответ-
ствии с данными Transfermarkt, клуб выложил 16,6 миллиона евро.

Траты «Краснодара» с сезона-2012/13  
(после перехода на систему проведения чемпионата России «осень-весна»)

Трансферное Всего потрачено Количество  Самый дорогой игрок Цена
      окно (евро)* игроков  (откуда пришел) (евро)*

Лето-2012/13 11 370 000 14 Владислав ИГНАТЬЕВ (Локомотив) 4 000 000
Зима-2012/13  3 500 000  6 Маурисио ПЕРЕЙРА (Ланус) 2 000 000
Итого потрачено 14 870 000   
Лето-2013/14 13 250 000 12 Андреас ГРАНКВИСТ (Дженоа) 5 000 000
Зима-2013/14  9 250 000  4 Павел МАМАЕВ (ЦСКА) 5 000 000
Итого потрачено 22 500 000   
Лето-2014/15  4 000 000 11 Одил АХМЕДОВ (Анжи) 4 000 000
Зима-2014/15  0  2 - -
Итого потрачено  4 000 000   
Лето-2015/16  0  8 - -
Зима-2015/16  0  3 - -
Итого потрачено  0   
Лето-2016/17  8 500 000 11 НАЛДУ (Спортинг) 4 500 000
Зима-2016/17  3 500 000  6 Виктор КЛАССОН (Эльфсборг) 2 000 000
Итого потрачено 12 000 000   
Лето-2017/18 13 000 000 11 ВАНДЕРСОН МАСИЭЛ (Зальцбург) 8 000 000
Зима-2017/18  2 000 000  2 Олег ШАТОВ (Зенит) 2 000 000**
Итого потрачено 15 000 000   
Лето-2018/19 16 600 000 10 Кристиан КУЭВА (Сан-Паулу) 8 000 000
Зима-2018/19  8 900 000  5 Кристоффер ОЛССОН (АИК) 4 500 000
Итого потрачено 25 500 000   
Лето-2019/20 14 400 000 11 Тонни ВИЛЕНА (Фейеноорд) 9 000 000

* По данным transfermarkt.de
** Сумма компенсации за аренду игрока.

28 июня 2017 
года. Амстердам. 

Голландия -  
Италия - 1:2. 

Полузащитник 
хозяев  

Тонни ВИЛЕНА  
и защитник гостей  

Давиде 
ДЗАППАКОСТА.

АГЕНТ: «СПАРТАК» ПРЕДЛАГАЛ ВИЛЕНЕ БОЛЬШЕ ДЕНЕГ»

«С
партак» предлагал полузащитнику сбор-
ной Голландии Тонни Вилене больше де-
нег, чем «Краснодар», однако спортив-

ная составляющая для игрока важнее. Об этом «СЭ» 
заявил агент футболиста Мехмет Эсер.

По словам агента, 24-летний хавбек подписал 
с «Краснодаром» контракт, рассчитанный на пять 
лет.

- Подтверждаю: Вилена уже подписал контракт 
с «Краснодаром», - сказал Эсер. - Сделка с клубом 
завершена.

- «Спартак» точно не перехватит голландца, 
как было год назад с Жиго?

- Вилена выбрал «Краснодар». Мы обсуждали 
несколько вариантов продолжения его будущего, 
среди которых был и «Спартак». Конечно, «Спар-
так» предлагал футболисту больше денег, но для 
нас важна спортивная составляющая. «Красно-
дар» в прошлом чемпионате занял третье место и 

сыграет в отборочном раунде Лиги чемпионов. По-
этому этот клуб изначально нам был более интере-
сен, чем «Спартак».

- Лига чемпионов - единственный козырь 
«Краснодара»?

- Мы просматривали игры обеих команд и ре-
шили, что «Краснодар» больше подходит Тонни 
из-за атакующего футбола. В частности, мы виде-
ли матчи с «Байером» и «Валенсией» в Лиге Евро-
пы, когда «Краснодар» играл превосходно. Эта ко-
манда играет красиво, открыто, любит атаковать. 
Кроме того, руководители клуба проявили явный 
интерес к Вилене.

- Когда на вас вышел «Краснодар»?
- В апреле. Вариант со «Спартаком» появил-

ся позже.
- Какова длительность контракта?
- Пять лет.

Гоша ЧЕРНОВ

«ЗЕНИТ» УДАРНО НАЧАЛ СЕЗОН - 
С ДУБЛЕЙ ЗАБОЛОТНОГО И ШАТОВА!

В первом матче на австрийских сборах новый  
чемпион России разгромил местный «Ваккер» - 6:1

Контрольный матч

ВАККЕР - ЗЕНИТ -  
1:6 (1:3)

Голы: Грюндлер, 11 - с пенальти (1:0). Шатов, 26 
(1:1). Шатов, 27 (1:2). Ригони, 33 (1:3). Ерохин, 59 
(1:4). Заболотный, 61 (1:5). Заболотный, 66 (1:6).

«Зенит»: Бабурин (Кержаков, 46), Смольников 
(Терентьев, 46), Иванович (Прохин, 60), Маммана 
(Мостовой, 60), Жирков (Набиуллин, 46), Ригони 
(Ерохин, 46), Мусаев (Краневиттер, 46), Нобоа (Ра-
кицкий, 46), Шатов (Эрнани, 46), Азмун (Заболот-
ный, 46), Дриусси (Джорджевич, 46).

21 июня. Инсбрук. Стадион Тиволи.

КОРОТКИЕ СБОРЫ
Чемпионом России «Зенит» не был четы-

ре года, а столь короткого межсезонья у си-
не-бело-голубых не было еще дольше. Мо-
жет быть, такое вообще впервые: сборы в 
Австрии останутся единственными для «Зе-
нита» этим летом, да и сами продлятся все-
го 12 дней. 18 июня петербуржцы прилетели 
в Тироль, 29 июня вернутся в Санкт-Петер-
бург, а 6 июля в Москве сыграют с «Локомо-
тивом» за Суперкубок России.

Матчей на сборах тоже немного: после 
игры с «Ваккером» «Зенит» еще встретится с 
тремя соперниками уровня Лиги Европы, а 
то и Кубка Интертото. И это беспокоит: си-
не-бело-голубые и так не играли в Лиге чем-
пионов три с лишним года, а с соперника-
ми уровня элитного турнира пересекались 
только в премьер-лиге и в некоторых това-
рищеских матчах.

«Ваккер» - вообще команда второго ав-
стрийского дивизиона. В минувшем сезоне 
он финишировал последним в первой бун-
деслиге, так что для него игра с «Зенитом» - 
редчайший шанс прикоснуться к Лиге чем-
пионов.

ПОКА БЕЗ СБОРНИКОВ
Правда, в Австрию сине-бело-голубые при-

летели не в полном составе. Барриос сража-
ется за Кубок Америки на другом полушарии, 
Кузяев и Маркизио все еще восстанавливают-
ся от травм, Кокорин понятно где, а Оздоев, 
Дзюба, Мак и Мевля пропустили старт сбо-

ров из-за международных матчей - им пре-
доставили дополнительный отдых. Зато вер-
нулись в обойму из аренд Джорджевич и Ба-
бурин. Первый в пятницу вышел на замену, 
а второй - начал матч в основе.

Год назад перед Сергеем Семаком стояла 
непростая задача: нужно было разгрузить пе-
реполненный кадрами состав и одновремен-
но поставить игру «Зениту» с помощью фут-
болистов, которых привели чужие тренеры. 
Сейчас, кажется, все гораздо легче: составу 
необходим лишь небольшой косметический 
ремонт, а все футболисты уже знают требо-
вания Семака.

Но что-то в «Зените» нужно изменить. 
Как минимум протестировать вторую схему, 
потому что расстановка 4-4-2 не может все 
время приносить команде успех. Но в игре 
с «Ваккером» Семак не стал радикально ме-
нять тактическую модель: в первом тайме Аз-
мун действовал на острие, а под ним находи-
лись Шатов, Ригони и Дриусси. Первые двое 
заняли позиции на флангах, а Себастьян - 
чуть позади иранца. Формально это схема 
4-2-3-1, но Дриусси нельзя назвать «десят-
кой» в чистом виде, так что в большей сте-
пени это 4-4-1-1.

СЮРПРИЗ ОТ АВСТРИЙЦЕВ
Старт матча «Зенит» проспал - австрий-

ский карлик уже на десятой минуте зара-
ботал пенальти после технической ошибки 
Ивановича и неочевидного фола Бабурина. 
Но к середине первого тайма чемпион Рос-
сии проснулся и разошелся. Скорости бы-
ли невысокими, что неудивительно: первый 
матч после отпусков, а в соперниках - коман-
да третьего сорта. Шла 27-я минута, а Ша-
тов уже оформил дубль и вывел сине-бело-
голубых вперед.

До перерыва два гола мог забить и Ригони, 
но ограничился лишь одним - после второго 
удара аргентинца мяч врезался в штангу. В 
обороне «Зениту» вообще не ставили задач по-
сле пропущенного мяча, а в атаке гости пере-
мещали мяч преступно легко. Да, на перерыв 
команды ушли при счете 3:1, но было очевид-
но, что все закончится разгромом.

ЛОГИЧНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
Перед вторым таймом Семак сменил сразу 

девять футболистов - на поле остались толь-
ко капитан Иванович и Маммана, причем ар-
гентинец стал правым защитником. У «Вакке-
ра» состав тоже ощутимо поменялся и, судя по 
второму тайму, играл дубль команды второй 
бундеслиги. «Зенит» же действовал строго по 
схеме 4-4-2 с Заболотным и Джорджевичем. 
Черногорец очень хотел забить: пару раз вы-
ходил один на один, а ближе к эндшпилю да-
же поразил ворота - но из офсайда.

Забивали другие: сначала Ерохин после про-
хода справа сделал счет разгромным, а затем 
настало время Заболотного. В обоих случаях 
форвард забивал с линии площади ворот - в 
своем стиле.

В середине второго тайма на замену вышли 
молодые Прохин и Мостовой, последний даже 
отдал голевую передачу на Заболотного. А за-
канчивали игру зенитовцы вдесятером - Еро-
хин повредил глаз на 80-й минуте и вынужден 
был уйти с поля. Но «Зениту» и не требовался 
лишний игрок - счет 6:1 легко было додержать 
до конца.

Гоша ЧЕРНОВ

Вчера. Инсбрук. «Ваккер» - «Зенит» - 1:6.  
Иранский форвард гостей Сердар АЗМУН (справа) пытается добраться до мяча.

Автор дубля Олег ШАТОВ (№ 17) получает поздравления от Кристиана НОБОА.
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ФУТБОЛ

ЧТО ЕСЛИ «СПАРТАК» СТАНЕТ, 
КАК «БАРСЕЛОНА»

Владелец «Спартака» Леонид Федун заявил, что в 2023 году собирается отдать власть болельщикам.  
За основу красно-белые могут взять модель испанской «Барселоны».

ИСТОРИЯ
Короткий взгляд в прошлое. До 

1992 года модель владения клу-
бом, при которой им управляют 
болельщики, была довольно рас-
пространенным в Испании яв-
лением. Однако в 1992-м прави-
тельство страны приняло Закон 
о спорте 10/1990, который в со-
ответствии со статьей 19.1 обя-
зал все профессиональные фут-
больные клубы с сезона-1992/93 
стать частными публичными ком-
паниями с ограниченной ответст-
венностью. Впрочем, не обошлось 
без исключений.

Клубу разрешалось сохранить 
существующую организационную 
структуру, если в предыдущих пя-
ти сезонах начиная с 1985/1986 
он показывал прибыль в аудитах, 
проводимых испанской ла лигой. 
Таких исключений оказалось че-
тыре: «Барселона», «Реал», «Атле-
тик» и «Осасуна». Именно эти клу-

бы остались в Испании единст-
венными, кто функционирует как 
некоммерческая спортивная ассо-
циация, принадлежащая болель-
щикам, - сосьос.

Рассказываем о том, как эта 
система действует у сине-грана-
товых.

КТО МОЖЕТ СТАТЬ СОСЬО
Прямо сейчас каталонский 

клуб насчитывает свыше 150 ты-
сяч сосьос, однако оказаться в чи-
сле владельцев «Барсы» не так уж 
просто. Чтобы рассчитывать на 
это, нужно соответствовать одно-
му из следующих условий:

- приходиться близким родст-
венником действующему сосьо (и 
иметь на руках все документы, 
подтверждающие родство);

- три года (без перерыва) вла-
деть «абонементом компромисса», 
который сам по себе не дает прав 
сосьо, но дарит ряд привилегий;

- или в течение того же сро-
ка состоять в официальном фан-
клубе сине-гранатовых (любом).

СКОЛЬКО СТОИТ БЫТЬ 
СОСЬО

Если названные условия вы-
полняются, можно переходить к 
денежным вопросам - сперва де-
лается стартовый взнос, затем 
ежегодно вносится платеж за про-
дление статуса сосьо.

Цены могут меняться, но в 
2019 году первый взнос равен 138 
евро, продление - 184 евро.

ЧТО ДЕЛАЕТ СОСЬО
Карточка сосьо позволяет ее 

обладателю не только покупать 
билеты на матчи со скидками и 
включаться в разнообразные ро-
зыгрыши призов от клуба - систе-
ма предполагает, что сосьос уча-
ствуют в клубной жизни, прямо 
или косвенно контролируя многие 

ее процессы: например, голосуют 
и выбирают президента и совет 
директоров, утверждают годовой 
бюджет и законы на Генеральной 
ассамблее (через выборных пред-
ставителей).

Звучит неплохо, но на самом 
деле действительной власти у них 
почти нет. Выборы проводятся 
раз в четыре года, после чего заяв-
ленная демократия легким движе-
нием руки избранного президен-
та может превратиться в монар-
хию или даже диктатуру.

Так, у сосьос нет права голоса 
при принятии решений о струк-
туре заработной платы игроков, 
о покупке или продаже футбо-
листов. Любые текущие расхо-
ды (даже самые расточительные) 
вне их компетенции, а отсутст-
вие акций - как в упоминавших-
ся публичных компаниях, - дела-
ет управление менее подотчет-
ным.

ФИНАНСОВЫЕ ПЛЮСЫ 
И МИНУСЫ

Несколько слов о финансах. С 
одной стороны, главный плюс по-
добной модели в том, что ежегод-
ный доход остается в рамках клу-
ба - акционеры не получают диви-
денды, собственники не делят его 
как прибыль, он не идет на уплату 
долгов от нефутбольного бизнеса 
владельцев.

С другой - клубы с такой мо-
делью управления не могут при-
влекать дополнительный капи-
тал для трансферов, реновации 
стадиона, любых других нужд 
за счет государственных, част-
ных инвестиций или размеще-
ния акций на фондовом рын-
ке. В конечном итоге они за-
висят от дохода, получаемого 
исключительно от деятельнос-
ти клуба.

Егор БЫЧКОВ

- После долгих раздумий я 
принял следующее решение: в 
2023 году, когда мы завершим 
все инфраструктурные пере-
стройки и, надеюсь, поищем 
новые источники для реально-
го самофинансирования «Спар-
така», которые не будут зависеть 
от акционеров, клуб окажется 
готов к самостоятельному пла-
ванию. И сегодня мой тезис за-
ключается в том, что «Спарта-
ком» должны владеть его болель-
щики. Не Петр Авен, который 
ходил, смотрел, но так ничего и 
не потратил. Не все остальные, 
которые занимаются фантази-
ями. Никто из них на «Спартак» 
ни копейки не даст, это нужно 
понимать. Кроме меня. Поэтому 
просто так бросить свое детище, 
свою любовь я не могу.

Это не спонтанное решение. 
Мы долго изучали, смотрели 
все примеры - и «Барселону», 
и «Реал», и «Баварию», и часть 
американских клубов. В итоге 
пришли к мнению, что «Спар-
так» - народная команда, и она 
должна управляться народом.

Леонид ФЕДУН,  
владелец «Спартака»

(Championat.com)

Вячеслав КОЛОСКОВ: 
«ПОДДЕРЖИВАЮ ИДЕЮ 
ФЕДУНА ПЕРЕДАТЬ КЛУБ 

БОЛЕЛЬЩИКАМ.  
ОН НА ПРАВИЛЬНОМ ПУТИ»

Почетный президент РФС в интервью «СЭ» -   
о намерении владельца «Спартака» отдать акции клуба 

поклонникам команды

- Как вам идея Леонида Федуна пере-
дать «Спартак» болельщикам? Не кажет-
ся ли она вам утопией?

- Ну какая же это утопия? Реалии жизни. 
Я еще 10 лет назад это предлагал. Говорил, 
что надо на базе всех клубов создать акци-
онерные компании. Как это сделали в Анг-
лии. Если идея Федуна будет реализована, 
сразу станет понятно, где футбол любят, а 
где - не очень.

- Какую власть нужно дать болельщикам в 
управлении клубом?

- Если активные болельщики «Спартака» станут 
акционерами, значит, будут вкладывать свои день-
ги. Конечно, тренеров они не увольняют и в учебно-
тренировочный процесс не вмешиваются. Но могут 
влиять на назначение президента клуба.

- Как это можно сделать на практике?
- Я не экономист, и подробного сценария я вам 

сейчас не распишу. Но в целом, считаю, идея впол-
не себе здравая. За этим будущее.

- Думаете?
- Конечно. Тогда отпадет необходимость в го-

сударственном финансировании. Ведь в «Реале», 
«Барселоне» болельщики выбирают президента, 
они же с него и спрашивают за результат. Почему 
бы нам не перенять такой опыт? Это очень акту-
альная тема. Желательно в прессе рассуждать об 
этом, а не писать про 18 команд, о расширении, ли-
мите и так далее…

- Вам не кажется, что демократия в нашей 
стране не очень хорошо приживается? Не нач-
нется ли хаос в «Спартаке»?

- Не исключаю, не исключаю… Но ведь Федун не 
сейчас хочет передать клуб болельщикам, а в 2023 
году. То есть у него еще есть время, чтобы все тща-
тельно продумать и подготовить. И болельщикам 
нужно осознать, что им придется нести ответст-
венность. А не так, что утром встал с бодуна, вы-
пил 150 грамм и пошел управлять клубом… Нет, 
нет. Это очень серьезный процесс. Нужно воспиты-
вать фанатов, пробуждать в них спартаковский па-
триотизм. Причем не показной, а реальный. Даже 
не сомневаюсь, что Федун собирается идти по пра-
вильному пути.

- Понимаете крик души Федуна: «Самое страш-
ное в том, что ты тратишь свои деньги, а взамен 
получаешь постоянную нервотрепку»?

- Что ж, такова судьба людей, которые вкладыва-
ют свои деньги в клуб. Вряд ли Перес тратит собст-
венные средства на «Реал». Да, в Федуна выпускают 
много критических стрел. Но кто это делает?

- Кто же?

- Как правило, люди, которые никогда ни 
за что не отвечали. Леонид Арнольдович раз-
вил всю клубную систему - первую команду, 
дубль, академию, базу, стадион. А его еще за 
это и ругают… Непонятно. Надо отдать долж-
ное терпению Федуна. Он молодец.

- Федун сказал: «Никто не сделал бы 
для «Спартака» больше, чем я»

- Я не хочу и не могу выставлять ему 
оценки. Просто считаю решение передать 

клуб акционерам очень перспективным.
- На ваш взгляд, частный клуб долго сущест-

вовать не может?
- Если им владеет один человек, то он просто не 

потянет. Конечно, нет. Поэтому и должны быть ак-
ционеры. Серьезные компании или серьезные лю-
ди. Не только физические, но и юридические лица. 
Акционером может стать и областное правительст-
во, и местное телевидение, и община казацкая и так 
далее. Мне сложно вдаваться в подробности, но об-
щий смысл понятен.

- В интервью Федуна почувствовали посыл 
болельщикам: «Окажитесь в моей шкуре, и мы 
посмотрим, что у вас получится»?

- Нет, этого я не заметил. Он очень доходчиво и 
подробно все объяснил и разъяснил. Если бы у не-
го присутствовали такие чувства, на которые вы на-
мекаете, он бы еще 10 лет назад бросил «Спартак». А 
Федун вкладывал миллионы, миллионы, миллионы. 
Нет, я не почувствовал в его словах какой-то мести - 
мол, теперь рулите без меня. Наоборот, Леонид Ар-
нольдович намерен подготовить почву, чтобы клуб 
развивался. А дальше уже - как пойдет. Все зависит 
от людей, которые станут акционерами.

- А почему к вашей идее не прислушались 10 
лет назад?

- Понятия не имею. Мне кажется, я много чего го-
ворил полезного. Но не прислушиваются. Наверное, 
еще общество было не готово к такой модели. Ведь 
гораздо проще получать деньги из казны какой-ни-
будь государственной компании и не заботиться о 
том, чтобы привлечь активных, ответственных бо-
лельщиков. И главный вопрос: готов ли российский 
болельщик к управлению клубом, готов ли он нести 
ответственность? С трибуны-то любой может кри-
тиковать, а вы попробуйте что-то сделать.

- Сергей Галицкий тоже рано или поздно разо-
чаруется в своем частном проекте?

- Это надо его спросить. Кстати, Федун не разо-
чаровался в «Спартаке». Наоборот, рассказывает, 
что пережил немало счастливых минут. Он просто 
видит, как клуб должен развиваться в дальнейшем. 
Возможно, и Галицкий к этому придет.

Виталий АЙРАПЕТОВ

ДЗАГОЕВ ПРОДЛИЛ КОНТРАКТ С ЦСКА

САМЕДОВ ПОКИНУЛ «КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ»
Генеральный директор «Крыльев Советов» Виталий Шашков сообщил «СЭ», что полузащитник Алек-

сандр Самедов покинул самарскую команду.
- У него закончился контракт, и мы не продлили его, - сказал Шашков.
- Что стало точкой несоприкосновения?
- Нет никаких таких точек. Идет трансферная кампания.
- И все-таки, каковы причины такого решения?
- Никаких претензий ни по игровым качествам, ни по человеческим нет. Великолепный футболист, 

но пока на сегодня так.
34-летний Самедов в интервью «СЭ» отметил, что еще не определился, продолжит ли карье-

ру игрока.
- Мы расстались, - сказал Самедов. - Мой контракт закончился.
- Были ли разногласия?
- Нет. Все хорошо. Все нормально.
- Где продолжите карьеру?
- Я еще ничего не решил.
- Вероятность завершения карьеры высока?
- Я еще ничего не решил. В ближайшее время определюсь.
Самедов в январе расторг контракт со «Спартаком», после чего на правах свободного агента перешел 

в «Крылья Советов». За самарскую команду он провел 9 матчей.

Арман МКРТЧЯН

«УРАЛ» ВЫКУПИЛ У «ЗЕНИТА» ПРАВА НА ПАНЮКОВА
Президент «Урала» Григорий Иванов сообщил «СЭ», что клуб выкупил у «Зенита» права на форварда 

Андрея Панюкова.
Минувший сезон 24-летний футболист провел в аренде в команде Дмитрия Парфенова, сыграл в чем-

пионате России 21 матч и забил шесть голов.
- Мы договорились с «Зенитом» по Панюкову. Выкупили его. Он наш игрок, - сказал Иванов.
По данным «СЭ», «Урал» и «Зенит» договорились на сумме в 300 тысяч евро.

Виталий АЙРАПЕТОВ

17 мая 2017 года. Москва. Тушино. «Спартак» - «Терек» - 3:0. Владелец красно-белых Леонид ФЕДУН (в центре)  
окруженный болельщиками команды во время вручения кубка за победу в чемпионате-2016/17.

«СПАРТАК» И ПОНСЕ: НЕ СТАТЬ ВТОРЫМ КАВЕНАГИ
Клуб объявил о подписании долгосрочного контракта с 22-летним аргентинским нападающим «Ромы» Эсекиэлем Понсе, 

который прошлый сезон провел в аренде в греческом АЕК. Корреспондент «СЭ» - об игре новичка красно-белых.

АДАПТАЦИЯ В ЕВРОПЕ
Первое, с чего стоит начать, - 

возраст Эсекиэля Понсе. В марте 
ему исполнилось 22 года. Это вре-
мя, когда в твоей карьере все впе-
реди, но при этом уже проявляют-
ся признаки игровой мудрости и 
приобретен определенный опыт. 
Не всегда он становится положи-
тельным, однако футболист, пре-
одолевший серьезные препоны и 
при этом не сломавшийся, пра-
ктически гарантированно выхо-
дит на качественно новый уро-
вень.

В аргентинской лиге он в по-
следнее время далеко не такой, 
как в былые годы. Многие срыва-
ются за границу при первой воз-
можности, еще толком не окреп-
нув. Тем более на отсутствие вы-
бора аргентинцы пожаловать не 
могут. Их с распростертыми объя-
тиями принимают в богатой мек-
сиканской лиге. Местный рынок 
серьезно окучивают скауты из 
MLS, а европейские клубы зача-
стую берут совсем молодых фут-
болистов, доводя их до ума в арен-
дах.

Понсе отправился в Италию 
всего после полутора сезонов на 
взрослом уровне, и с ходу заиг-
рать в очень требовательной се-
рии А было практически нере-
ально. И пусть в арендах дела 
не всегда шли гладко, аргенти-
нец познакомился и с сильной 
испанской лигой, и с француз-
ским чемпионатом, где многое 
решают физическая готовность, 
умение вести борьбу и тактиче-
ская грамотность. То есть после 
«Гранады» и здорово развиваю-
щего игроков «Лилля» Понсе от-
правился в Грецию адаптиро-
ванным и подготовленным фут-
болистом.

КАЖДЫЙ ТРЕТИЙ МОМЕНТ -  
ГОЛ

Естественно, скептики обяза-
тельно выскажут мнение, что гре-
ческая лига не показатель уровня, 
и в обороне там играют не столь 
плотно, как в России. Припомнят, 
как наша «лига автобусов» пере-
жевывала и выплевывала имев-
ших серьезные показатели футбо-
листов, а также то, что рассчиты-
вать на уже привычное свободное 
пространство в РПЛ Понсе не сто-
ит. Но тут возникает логичный 
вопрос: что мешает другим фут-
болистам показывать такую же 
результативность в Греции? И по-
чему второй снайпер чемпиона-

та именно Понсе, а ближайший 
преследователь отстал на четы-
ре гола?

Ответ на поверхности, потому 
что без должного уровня мастер-
ства и таланта нельзя забить 16 
мячей и еще пять раз отличиться 
в кубковом турнире, где бронзо-
вый призер чемпионата АЕК су-
мел дойти до финала. А свободное 
пространство нужно уметь найти, 
правильно открываясь, отклеи-
ваясь от своих оппонентов в мо-
мент обостряющих передач и тон-
ко чувствуя момент. Правильно 
говорят: научить много забивать 
невозможно, и голевое чутье - вро-

жденное качество. Оно либо есть, 
либо - нет.

У Понсе с ним все в порядке. 
За сезон спартаковский новобра-
нец по данным Instat имел 64 го-
левых момента и реализовывал 
каждый третий свой шанс. Есте-
ственно, это не только персональ-
ная заслуга форварда, а результат 
командной игры. Понсе в Греции 
был идеальным наконечником ко-
пья, завершая усилия партнеров. 
В «Спартаке» ему тоже потребует-
ся поддержка, без которой все ко-
зыри - удары с обеих ног, умение 
вести борьбу на «втором этаже» - 
уйдут в песок.

АЛЬТЕРНАТИВА ЗЕ ЛУИШУ
Не правда ли, многим вспо-

минается Кавенаги, на которого, 
в отличие от «Спартака», в «Ривер 
Плейте» работала вся команда? Но, 
во-первых, у Фернандо имелись 
партнеры экстра-класса во главе с 
Аймаром и Д’Алессандро, а рядом с 
Понсе и близко не было исполните-
лей схожего уровня и функционала. 
Во-вторых, Эсекиэль не настолько 
зависимый игрок. Он неплох в по-
дыгрыше и умеет выдать классный 
пас в касание. При точности пере-
дач 79 процентов у аргентинца - со-
лидные показатели по ключевым 

передачам (36/14 точных), что по-
зволило ему создать для одноклуб-
ников из АЕК 32 голевых момента 
в минувшем сезоне.

И, что важно для российского 
чемпионата, он неплох в борьбе. 
Здесь напрашиваются аналогии с 
Зе Луишем, альтернативой кото-
рому может стать Понсе. И пусть 
речь идет о совершенно разных 
турнирах, цифры говорят о многом. 
Уступая кабовердианцу в росте не-
сколько сантиметров, аргентинец в 
среднем за игру в сезоне-2018/19 
боролся в воздухе с такой же ча-
стотой (8 раз), но чуть хуже в эф-
фективности (38 и 46 процентов 
соответственно). У двух нападаю-
щих схожие цифры по общему чи-
слу единоборств (18 и 19 суммарно, 
15 и 16 в атаке). Зе Луиш и тут чуть 
успешнее, но у Понсе имеются свои 
козыри. Он чаще бил по воротам 
(2,2 удара в среднем за игру против 
1,76) и лучше попадал в створ (1,07 
против 0,92). Эсекиэль реже оказы-
вался в офсайдах (0,49 и 0,61), имел 
больше моментов (2 и 1) и лучше их 
использовал (0,62 и 0, 44).

Впрочем, пока это лишь забав-
ная математика и гимнастика для 
ума. Понсе еще только предстоит 
стать в «Спартаке» своим, а Олегу 
Кононову - сделать шаг в направ-
лении футбола своей мечты. Вес-
ной о качестве игры красно-белых 
говорить не приходилось, и если 
оно не повысится, не поможет не 
только Понсе, но и мастера более 
высокого уровня.

Андрей КУЗИЧЕВ

7 ноября 2018 года. Мюнхен. «Бавария» - АЕК - 2:0.  
Форварда гостей Эсекиэля ПОНСЕ (справа) пытается остановить Джером БОАТЕНГ.

Томас ЦОРН: «ДЛЯ «СПАРТАКА» УСЛОВИЯ СДЕЛКИ С «РОМОЙ» 
ПО ПОНСЕ БЫЛИ ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ВЫГОДНЫМИ»

Г
енеральный директор «Спартака» прокоммен-
тировал переход аргентинского форварда Эсе-
киэля Понсе.

- В первую очередь Эсекиэль привлек нас своей 
статистикой в прошлом сезоне, став вторым бомбар-
диром чемпионата Греции, - приводит слова Цорна 
пресс-служба красно-белых. - Он хорош в заверше-
нии. И важно, что тренерский штаб считает его стиль 
подходящим под ту игру, которую хочет поставить.

Мы сразу отметили, что Понсе заинтересован 
в переходе к нам. Парень хочет развиваться и ра-
сти. А вот переговоры с «Ромой» шли непросто. Но 

римлян можно понять, ведь аргентинец - молодой, 
перспективный игрок.

Что касается суммы трансфера, то по договорен-
ности между клубами разглашать условия сделки 
мы не можем. Но могу отметить, что для «Спарта-
ка» они были исключительно выгодными.

Возможно, уже завтра Эсекиль получит игро-
вое время в товарищеском матче с «Сочи». Под-
писание этого талантливого футболиста - первый 
шаг в построении обновленной команды. Надеем-
ся, что уже в скором времени Понсе ярко проявит 
себя в «Спартаке».

Итоговая таблица ЧР-2018/19

 И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 30 20 4 6 57-29 64
 2. ЛОКОМОТИВ 30 16 8 6 45-28 56
 3. КРАСНОДАР 30 16 8 6 55-23 56
 4. ЦСКА 30 14 9 7 46-23 51
 5. СПАРТАК 30 14 7 9 36-31 49
 6. АРСЕНАЛ 30 12 10 8 40-33 46
 7. ОРЕНБУРГ 30 12 7 11 39-34 43
 8. АХМАТ 30 11 9 10 28-30 42
 9. РОСТОВ 30 10 11 9 25-23 41
10. УРАЛ 30 10 8 12 33-45 38
11. РУБИН 30 7 15 8 24-30 36
12. ДИНАМО 30 6 15 9 28-28 33
13. КР.СОВЕТОВ 30 8 4 18 25-46 28
14. УФА 30 5 11 14 24-34 26
15. АНЖИ 30 5 6 19 13-50 21
16. ЕНИСЕЙ 30 4 8 18 24-55 20

БОМБАРДИРЫ

15 ЧАЛОВ ЦСКА
13 АЗМУН Зенит/Рубин
12 КЛАССОН Краснодар

Полузащитник Алан Дза-
гоев продлил контракт с 
ЦСКА на два года, сообщает-
ся на официальном сайте клу-
ба. Предыдущее соглашение 
29-летнего хавбека истекало 
в конце июня.

Дзагоев дебютировал в 
основном составе ЦСКА в 
2008 году. Он провел за ко-
манду 342 матча, забил 75 
голов. Вторую часть сезо-
на-2018/19 Дзагоев пропу-
стил из-за травмы кресто-
образных связок колена, ко-
торую получил в контрольном 
матче на сборе.
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Фернандо ТОРРЕС ЗАВЕРШАЕТ КАРЬЕРУ
ПОЧЕМУ ВЫ НИКОГДА ЕГО НЕ ЗАБУДЕТЕ

35-летний испанский нападающий объявил о том, что решил прекратить выступления

Ф
ернандо Торрес объявил о 
завершении карьеры, за-
писав обращение в твит-

тере. «Я должен рассказать вам 
кое-что важное. После 18 захва-
тывающих лет пришло время по-
ложить конец моей футбольной 
карьере. 23 июня в Японии у ме-
ня будет пресс-конференция в То-
кио, чтобы объяснить все детали. 
Увидимся», - сказал Торрес.

За «Саган Тосу» нападающий 
выступал с лета прошлого года. В 
нынешнем сезоне футболист при-
нял участие в семи матчах, но не 
отметился результативными дей-
ствиями. Но вообще у Торреса бо-
гатейшая на события карьера. Он 
играл за топ-клубы - «Атлетико», 
«Ливерпуль», «Челси», «Милан». Со 
сборной Испании выиграл чемпи-
онат мира и дважды - чемпионат 
Европы. С «Челси» побеждал в Ли-
ге чемпионов.

Мы попробовали выделить ос-
новные вехи в футбольной жиз-
ни испанского форварда - то, по-
чему болельщики не забудут его 
никогда.

ДЕБЮТИРОВАЛ 
В «АТЛЕТИКО» В 17 ЛЕТ
Фернандо подписал свой пер-

вый контракт с мадридцами в 15 
лет, когда впечатлил руководство 
выступлениями за юношеские ко-
манды «Атлетико».

В 17 лет форвард уже дебюти-
ровал за главную команду и неде-
лю спустя забил первый гол. На 
следующий сезон клуб пробился 
в ла лигу, а Фернандо по инди-
видуальным показателям не бли-
стал - шесть голов в 36 встречах. 
Зато два сезона в высшем диви-
зионе у Торреса получились хоро-
шими. После сезона-2002/03 фут-
болист мог перейти в «Челси», ко-
торый только что приобрел Роман 
Абрамович, но руководство отвер-
гло предложение в 28 миллионов 
евро. Еще через сезон, в возрасте 
19 лет, Торрес стал одним из са-
мых молодых капитанов в исто-
рии «Атлетико».

ПЕРЕШЕЛ В «ЛИВЕРПУЛЬ» 
ЗА 38 МИЛЛИОНОВ ЕВРО
«Атлетико» и «Ливерпуль» со-

гласовали трансфер 23-летнего 
Торреса в 2007 году. На тот мо-
мент это была самая дорогая про-
дажа в истории «Атлетико» и са-
мая дорогая покупка в истории 
«Ливерпуля».

«Когда пришло предложение, 
попросил «Атлетико» его выслу-
шать, - рассказывал нападаю-
щий. - Я хотел играть за «Ливер-
пуль». Это один из лучших, если 
не лучший клуб во всей Европе».

БЛЕСТЯЩИЙ ПЕРИОД 
В «ЛИВЕРПУЛЕ»

Перейдя в английский клуб, 
Торрес сразу получил футболку 
с девятым номером - раньше под 
ним выступал легендарный Робби 
Фаулер. В свой первый сезон на-
падающий сумел забить более 20 
голов в английской премьер-лиге 
(впервые со времен Фаулера) - все-

го их было 24. Он побил рекорд по 
количеству мячей, забитых ино-
странцем в дебютном сезоне, при-
надлежавший Руду ван Нистел-
рою. Если говорить о всех турни-
рах, то Торрес отличился 33 раза.

Испанца два года подряд вклю-
чали в команду года по версии 
профессиональных футболистов 
Англии. Уже в 2009 году напада-
ющий забил за «Ливерпуль» 50 го-
лов, проведя 84 матча.

УСПЕХИ В СБОРНОЙ 
ИСПАНИИ

Торрес забил победный гол в 
финале Евро-2008, когда Испа-
ния победила Германию со счетом 
1:0. «Перед финальным матчем со 
сборной Германии меня спросили 
о том, что я буду делать, если за-
бью решающий гол в этой встре-
че. Мой ответ был прост до безоб-
разия, я сказал: «Что-нибудь!» Я 
даже не мог предположить, что 
в тот вечер мой удар окажется 
решающим, и сборная Испании 
станет чемпионом Европы. Было 
просто не реально предугадать ту 
великую радость и потрясающее 
празднование нашей победы», - 
вспоминал Торрес на своем офи-
циальном сайте.

Через два года форвард стал 
победителем ЧМ-2010, хотя не за-
бил ни одного мяча на турнире по-
сле неудачного клубного сезона, 
когда пропустил много игр из-за 
различных травм. Еще через два 
Торрес стал лучшим бомбарди-
ром Евро-2012 с тремя мячами 
и первым футболистом, который 
забивал в двух финальных матчах 
чемпионата Европы (в 2008-м его 
гол принес испанцам победу над 
немцами). Еще раз лучшим бом-
бардиром сборной Торрес стал на 
Кубке конфедераций-2013 (пять 
мячей).

«ЧЕЛСИ»: ПРОВАЛ 
В АНГЛИИ, УСПЕХ В ЕВРОПЕ

В 2011 году нападающий по-
просил «Ливерпуль» отпустить 
его в «Челси». Трансфер состоял-
ся зимой 2011-го. Торрес обошел-
ся лондонцам в 58,5 миллиона ев-
ро. На тот момент эта сумма стала 
самой большой, заплаченной ан-
глийским клубом за какого-либо 
футболиста. Болельщики «Ливер-
пуля», шокированные таким пере-
ходом, сожгли футболку Фернан-
до у клубного офиса.

Торрес не мог отличиться за 
новый клуб 903 минуты. А се-

зон-2011/12 в чемпионате Анг-
лии стал провальным для форвар-
да. Один из безголевых периодов 
длился почти пять месяцев. Зато 
испанец выбил из Лиги чемпио-
нов «Барселону». Торрес вышел 
на 84-й минуте, забил мяч в са-
мой концовке ответной полуфи-
нальной встречи, «Челси» сыграл 
2:2 и по итогам двух матчей вы-
шел в финал. Там лондонцы по-
бедили «Баварию» и взяли трофей.

В сезоне-2012/13 Фернандо 
стал лучшим бомбардиром «Чел-
си» в Лиге Европы с шестью гола-
ми. Один из мячей нападающий 
забил в финале в ворота «Бенфи-
ки», клуб победил - 2:1 - и завое-
вал Кубок. Также испанец стал 
лучшим бомбардиром «Челси», за-
бив 22 гола во всех турнирах. В об-
щем, период в «Челси» получился 
для Торреса неоднозначным. С од-
ной стороны, успехи в еврокубках, 
с другой - в целом неудачная игра 
на внутренней арене, абсолютно 
не соответствующая его транс-
ферной стоимости.

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
В «АТЛЕТИКО»

Зимой 2015 года Торрес стал 
игроком «Милана», который об-

менял его в «Атлетико» на форвар-
да Алессио Черчи. Первый матч 
после возвращения в родную ко-
манду Фернандо провел 7 января 
2015 года и сразу против мадрид-
ского «Реала» в Кубке Испании. В 
той встрече он не отметился ре-
зультативными действиями, но 
клуб победил - 2:0. Зато в ответ-
ном матче Торрес забил дважды, 
и «Атлетико» вышел в следующий 
раунд.

С апреля 2016 года Фернандо 
закрепился в стартовом составе 
команды. В четвертьфинале Ли-
ги чемпионов забил гол в воро-
та «Барселоны». Весной 2018 года 
стало известно, что сезон станет 
последним для Торреса в составе 
мадридского «Атлетико».

СЕЗОН В ЯПОНИИ
После «Атлетико» Торрес ре-

шил попробовать силы в Японии, 
куда уже переехал Андрес Иньес-
та. Нападающий подписал кон-
тракт с «Саган Тосу» 10 июля 2018 
года. А первый мяч забил уже 22 
августа в Кубке страны. Всего же 
в Японии на его счету 32 матча и 
четыре гола.

Юлия ЯКОВЛЕВА

ФУТБОЛ

ЧЕМПИОН МИРА И ЕВРОПЫ НИ РАЗУ НЕ ВЫИГРЫВАЛ 
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ЧЕМПИОНАТ

Фернандо Торрес играл за пять клубов - «Атлетико», «Ливерпуль», «Челси», «Милан» и японский «Саган 
Тосу». В составе «матрасников» нападающий провел 350 матчей и забил 121 гол, выигрывал второй по силе 
испанский дивизион и Лигу Европы. Самый яркий период карьеры за пределами Испании форвард провел в 
«Ливерпуле» (142 матча, 81 гол), однако не смог завоевать с командой ни одного трофея. А с «Челси» форвард 
становился победителем Лиги чемпионов, Лиги Европы и Кубка Англии. В составе сборной Испании Торрес вы-
игрывал чемпионат мира (2010) и дважды чемпионат Европы (2008, 2012). Всего 35-летний игрок провел 816 
матчей, забил 290 голов и отдал 84 результативных паса. При этом ни в одном из чемпионатов, в которых вы-
ступал - Испании, Англии, Италии, Японии - Торрес так и не победил. (Денис АЛЬ-ЮСИФИ)

Карьера Фернандо Торреса
Команда Годы Игры Голы Передачи Трофеи

Атлетико 2001-2007, 2015-2018 350 121 16 Первенство Испании (2001/02), Лига Европы (2017/18)
Ливерпуль 2007-2011 142 81 20 -
Челси 2011-2014 172 45 35 Кубок Англии (2011/12), Лига чемпионов (2011/12), 
     Лига Европы (2012/13)
Милан 2014-2015 10 1 0 -
Саган Тосу 2018-2019 32 4 2 -
Сборная 2003-2014 110 38 11 Чемпионат мира (2010), чемпионат Европы (2008, 2012)
Всего  816 290 84 8 трофеев

«РЕАЛ» - САМЫЙ ДОРОГОЙ КЛУБ ЕВРОПЫ, 
У «МАНЧЕСТЕР СИТИ» - САМЫЙ ДОРОГОЙ СОСТАВ

«СЭ» изучил отчет аналитической компании KPMG о ценности футбольных клубов Европы

«МЮ» СДАЛ ПОЗИЦИИ
Доклад компании начинается с громкого заявления: «Реал» впервые 

стал самым дорогим клубом Европы! Правда, это лишь четвертый от-
чет KPMG на тему капитализации в европейском футболе. В послед-
ние три года на вершине все время находился «Манчестер Юнайтед», 
но теперь лидер рейтинга - «Королевский клуб». «Реал» прибавил к сво-
ей стоимости десять процентов, а «МЮ» чуть сдал - из-за этого мадрид-
цы смогли обойти англичан.

Самые дорогие клубы Европы

          Клуб Оценка  Разница Разница
 стоимости с 2018 годом с 2016 годом

  1 (2*). Реал 3,224 +10% +11%
  2 (1). Манчестер Юн. 3,207 -1% +10%
  3 (4). Бавария 2,696 +6% +25%
  4 (3). Барселона 2,676 -4% -3%
  5 (5). Манчестер Сити 2,460 +14% +52%
  6 (7). Челси 2,227 +26% +53%
  7 (8). Ливерпуль 2,095 +33% +65%
  8 (6). Арсенал 2,008 -4% +21%
  9 (10). Тоттенхэм 1,679 +31% +110%
10 (9). Ювентус 1,548 +19% +57%

Все суммы - в миллиардах евро. В скобках - место в прошлом году.

«БАРСЕЛОНА»  
МНОГО ТРАТИТ  
НА ЗАРПЛАТЫ

Составители отчета отмечают, что десятка лидеров не измени-
лась по сравнению с прошлым годом, однако почти у всех измени-
лись места. «Барселона» - единственный клуб, чья оценочная сто-
имость упала за три года. По мнению KPMG, это связано с чрез-
мерными затратами каталонцев на жалованье. Действительно, 
расходы «Барселоны» на зарплаты равны 81 проценту от общих 
доходов - в десятке больше нет клубов с такими показателями (на 
втором месте «Ювентус», 64 процента). Зато «Барселона» уступа-
ет только «Реалу» по операционным доходам и общему числу под-
писчиков в соцсетях, а также позади «Манчестер Сити» по сово-
купной цене состава.

РОССИЙСКИХ КЛУБОВ НЕТ, 
 АНГЛИЯ ДОМИНИРУЕТ

Критериев составления рейтинга - масса. В материале указано, 
что клубы должны входить в топ-50 таблицы коэффициентов УЕФА и 
в топ-50 по операционной прибыли. «Зенит» и ЦСКА под оба критерия 
подпадают, но в 32 самых ценных клуба они не попали.

Зато почти треть рейтинга составляют представители другой премь-
ер-лиги. Увесистый контракт с телевещателями превратил англий-
ские клубы в доминантную финансовую силу на европейском рынке, 
что и подтверждает доклад KPMG. Сразу девять клубов вошли в список 
32 самых дорогих. Вся топ-6 в полном составе - в десятке. Плюс «Эвер-
тон», «Лестер» и «Вест Хэм». Эти клубы заняли восьмое, девятое и деся-
тое места в чемпионате Англии соответственно.

Самые дорогие клубы Европы
Страна Число клубов Клубы

Англия 9 МЮ, Ман. Сити, Ливерпуль, Арсенал, Челси, Тоттенхэм,  
  Эвертон, Лестер, Вест Хэм
Испания 6 Барселона, Реал, Атлетико, Атлетик, Севилья,   
  Вильярреал
Италия 6 Ювентус, Интер, Милан, Наполи, Рома, Лацио
Германия 3 Бавария, Боруссия Д, Шальке
Франция 3 ПСЖ, Монако, Лион
Турция 2 Бешикташ, Галатасарай
Португалия 1 Бенфика
Голландия 1 Аякс
Шотландия 1 Селтик

БЕЛЬГИЙЦЫ - ДОРОЖЕ ВСЕХ,  
ИСПАНЦЕВ - БОЛЬШЕ ВСЕХ

При составлении отчета также принималась во внимание стоимость 
всех игроков 32 клубов. По мнению KPMG, самая высокая цена на се-
годня у Неймара (229,1 миллиона евро), затем Мбаппе (215 миллионов) 
и Месси (203). В самых дорогих клубах континента испанцев больше 
всего (106 игроков, 14,3 процента от общего числа). Но их средняя сто-
имость составляет 19,2 миллиона евро - это связано с тем, что многие 
испанцы еще очень молоды и не заслужили высокую цену.

Бельгийцев - всего 21 человек, зато почти все они стоят дорого. Не-
удивительно, что средняя цена бельгийского футболиста в 32 самых 
дорогих клубах Европы выше всех - 34,63 миллиона евро.

Представители стран в 32 самых дорогих клубах Европы

   Страна
 Количество  Процент

 игроков в клубах от общего числа Средняя цена

  1. Испания 106 14,3% 19,2
  2. Франция 74 10% 28,4
  3. Англия 59 8% 27,3
  4. Бразилия 53 7,2% 31,69
  5. Италия 53 7,2% 17,35
  6. Германия 40 5,4% 31,14
  7. Аргентина 35 4,7% 27,8
  8. Португалия 27 3,6% 22,53
  9. Голландия 27 3,6% 17,79
10. Бельгия 21 2,8% 34,63
Все суммы - в миллионах евро.

САМЫЙ ДОРОГОЙ СОСТАВ - У ГВАРДЬОЛЫ
На сайте transfermarkt регулярно оценивают стоимость составов 

всех клубов мира. KPMG сделал то же самое, руководствуясь своими 
критериями. Как и на сайте transfermarkt, в докладе на первом месте 
стоит «Манчестер Сити» - «горожане» незначительно превышают по 
стоимости «Барселону» и «Ливерпуль». Любопытно, что пятое место за-
нимает «ПСЖ» - клуб, которого нет даже в десятке самых дорогих. При 
этом третий среди самых ценных клубов мира «Бавария» по стоимости 
состава находится вне десятки - на 11-м месте.

Самые дорогие составы
Клуб Стоимость  Средняя цена Средний возраст
 состава игрока игроков

  1. Манчестер Сити 1182 49,3 27,2
  2. Барселона 1111 48,3 27,5
  3. Ливерпуль 1038 47,2 27
  4. Реал 958 41,7 26,6
  5. ПСЖ 906 39,4 27
  6. Тоттенхэм 876 38,1 27,4
  7. Манчестер Юн. 846 33,8 27,5
  8. Челси 842 38,3 28,3
  9. Атлетико 840 42 27,7
10. Ювентус 788 34,3 28,6
Все суммы - в миллионах евро.

Гоша ЧЕРНОВ Главный тренер «Реала» Зинедин ЗИДАН.

7 февраля. Гонконг. Последним клубом в карьере Фернандо ТОРРЕСА (второй справа) стал японский «Саган Тосу».

29 июня 2008 года. Вена. Германия - Испания - 0:1. 33-я минута. Только что форвард испанцев 
Фернандо ТОРРЕС забил победный мяч в финале чемпионата Европы.
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«НАДЕЯЛИСЬ, ЧТО НАБЕРЕМ 
ФОРМУ ПО ХОДУ ТУРНИРА»

Тренер женской сборной России Александр КРАСИЛЬНИКОВ - 
советском гербе, монополии в национальном чемпионате  

и Николае Карполе

Дмитрий КУЗНЕЦОВ  
из Екатеринбурга

С
тарший тренер сборной 
России Александр Кра-
сильников, несмотря на 

три чувствительных поражения 
в Лиге наций, согласился пого-
ворить с корреспондентом «СЭ». 
Объяснил ситуацию отсутстви-
ем физической подготовки, вспо-
минал фильмы и сказал, что тре-
нерский штаб слушает советы Ни-
колая Карполя.

- Поддержка в Екатеринбур-
ге была потрясающая. Поче-
му не получилось ей соответ-
ствовать?

- Мы играем в неполном соста-
ве, некоторые залечивают трав-
мы, они подтянутся после Лиги 
наций. В отборе эти люди будут 
участвовать, сыграем другим со-
ставом.

- То есть переговоры уже про-
ведены, наши лидеры согла-
сились?

- Переговоры - прерогатива фе-
дерации. Честно, я не знаю, как 
там обстоит дело.

ЛЮДИ ВПАДАЮТ 
В ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ 

СТУПОР
- Показалось, что тайм-ауты 

у нас не работают. Извините, но 
вы в принципе чувствуете, что 
контролируете команду? Ситу-
ация с 24:19 заставила сомне-
ваться.

- Люди впадают в психологи-
ческий ступор и не могут из него 
выйти. Мы стараемся их освобо-
дить от этого давления. Если мы 
попадаем в плохую расстановку, 
что их нападающая, третий но-
мер подает очень прилично. По-
сле этого идет недоводка, высокая 
передача в край, а дальше голлан-
дцы успевают подготовить блок, 
защиту организовывают и сразу 
контратаки. Если бы прием был 
хороший, была бы возможность 
скомбинировать, развести на бло-
ке... Не можем пока.

- У вас самого уверенность 
остается после таких чувстви-
тельных поражений?

- Главное, что сейчас надо - 
подняться с колен. Нас здесь на 
них уронили. Если мы что-то 
можем в этой жизни, мы долж-
ны встать. И сыграть по-друго-
му. Мы сейчас проанализируем 
итоги этого турнира, начнем ра-

боту, уже знаем, над чем. Основ-
ное - нам не хватило физической 
подготовки. Пятая неделя турни-
ра, у нас были хорошие партии. 
С теми же США мы хорошо игра-
ли первую партию, во второй бы-
ли шансы. Да и с Нидерландами 
во второй тоже. Преодолели пси-
хологический барьер, но недоста-
ток физической подготовки ска-
зывается. Идет расконцентрация, 
не доходят ноги, меньше прыжок, 
сбивается техника.

- Думаете, поражение после 
лидерства 24:19 - это «физика»?

- Они завязаны друг на дру-
га. Если я чувствую, что я не мо-
гу чуть-чуть дойти, то начинаю в 
себе сомневаться. Надо в себе раз-
вить автоматизм, чтобы при хо-
рошей физической форме я уже 
не думал, как выполнить прием. 
Надо думать, куда ударить. По-
ка у наших игроков мысли заня-
ты тем, как технически принять 
подачу.

НАМ НЕ ХВАТИЛО 
ФИЗИЧЕСКОЙ ГОТОВНОСТИ

- Каким образом поменять 
этот образ мысли? Больше мат-
чей, менять тренировочный 
процесс на сборах?

- Сейчас у нас будет неболь-
шой перерыв, потом собираемся 
28 июня в Новогорске. Три недели 
сбора, в конце июля переезжаем в 
Калининград, там будет три това-
рищеские игры. Затем небольшой 
перерыв для коррекции подготов-
ки, и 2 - 4 августа играем отбор с 
Кореей, Мексикой и Канадой.

- Но вы в данной ситуации 
будете же скорее нагружать 
игроков? Или все-таки восста-
навливать?

- После вот этого недельного 
восстановления будем их «гру-
зить», конечно. Потому что нам 
не хватило физической готовно-
сти. Лига наций - сложный тур-
нир, вечером приезжаешь домой, 
утром уже самолет в другую стра-
ну. Смена климата, часовых по-
ясов - все это значит, что мы не 
можем полноценно наладить 
физическую подготовку, только 
поддерживать ее на одном уров-
не. Но с чем мы столкнулись - 
только закончился националь-
ный чемпионат, некоторые иг-
роки закончили его за 3 - 4 дня 
до сборов, и у нас было всего 10 
дней, чтобы подвести к матчам. 
Это мало. Надеялись, что по хо-

ду турнира наберем форму. Не 
получилось.

- Кого-то выделите в коман-
де? Были же светлые пятна в 
этой истории.

- Сложно сказать. Возможно, 
Ангелина Лазаренко. Она играла 
с перепадами, но боролась, нахо-
дила в себе силы и старалась вес-
ти команду за собой. Лина - одна из 
немногих, кто прошла все пять ту-
ров. Поэтому ей надо немного пере-
дохнуть. Но у человека есть жела-
ние играть за сборную, приносить 
пользу, радовать болельщиков.

- Раз мы на уральской земле, 
такая идея - не привлечь ли 
в тренерский штаб Николая 
Васильевича Карполя? Хотя 
бы консультантом. Или хотя 
бы позвонить сейчас, спросить, 
что делать.

- Вадим Анатольевич (Панков, 
главный тренер. - Прим. «СЭ») - 
воспитанник Николая Василье-
вича, так что они разговаривают, 
встречаются. По поводу назначе-
ния - тут не могу сказать, не мой 
уровень принятия решений.

- Но неофициальные контак-
ты есть?

- Конечно. Тренеры команд 
чемпионата России приезжают, 
со всеми разговариваем.

- Но здесь Карполь к коман-
де не заходил?

- Честно, я его не видел.

СЕЙЧАС ПАТРИОТИЗМ 
НЕМНОГО УШЕЛ

- Не хотите обратиться к 
нашим лидерам - мол, приез-
жайте, нужна подмога?

- Мы всех ждем в сборной, всех 
приглашаем. Здесь другой вопрос 
- кто готов на данный момент. За 
сборную должны играть люди, ко-
торые хотят и готовы биться, что-
бы был хороший микроклимат в 
коллективе. Потому что прихо-
дить отбывать номер - зачем? 

Но это вообще глубокий во-
прос. Сейчас патриотизм немно-
го ушел. У нас-то советская шко-
ла, и мы думали, что если у тебя 
герб на груди, то ты не имеешь 
права играть спустя рукава и не 
переживать. Это я сейчас не при-
менительно к каким-то игрокам, а 
в целом про положение дел.

- То есть это вы не про 
нынешний состав или тех, кто 
в него может попасть?

- Нет. Там ведутся переговоры, 
и планируются на сборах все. Там 

вопрос только в состоянии и уров-
не на данный момент, все будет 
зависеть от этого.

- В составе, который играл в 
Лиге наций, у вас нет ни к кому 
претензий по самоотдаче?

- Для многих игроков это со-
ревнование - очень высокий уро-
вень. Уровень чемпионата России 
сейчас понизился, борьбу за меда-
ли ведут два - три клуба, осталь-
ные решают свои локальные зада-
чи. Тут и экономика сыграла свою 
роль. Нам надо дождаться хоро-
шую подрастающую молодежь.

- Получается, можно гово-
рить, что монополия вредит 
нашему волейболу?

- Сложный вопрос. Нужна кон-
куренция. Но не все клубы могут 
позволить себе суперигроков. Мы 
(Панков и Красильников работа-
ют в «Заречье-Одинцово». - Прим. 
«СЭ») работаем в основном с моло-
дежью. В плане наличия качест-
венных игроков мы не можем тя-
гаться с другими клубами, поэто-
му стараемся обучать молодых. 
Учим игре, тому, что надо делать 
на площадке. А дальше многое за-
висит от игрока. Часто люди из 
молодежных сборных потом теря-
ются. Тут имеет значение профес-
сионализм. Как в фильме «Чемпи-
оны» была хорошая фраза: «К фи-
нишу первым приходит тот, кто 
последним выходит из бассейна». 
Помимо того что мы даем, сами 
игроки должны самосовершен-
ствоваться. Сейчас мы проигры-
ваем в «физике». Значит, игроки 
должны себя тоже поддерживать 
в форме, даже в отпуске.

ВОЛЕЙБОЛ ЛИГА НАЦИЙ. Женщины

Лига наций. Женщины. 
Предварительный раунд. 

Итоговая таблица
Команда И В П О
  1. Китай 15 12 (1) 3 35
  2. США 15 12 (2) 3 (1) 35
  3. Бразилия 15 11 (1) 4 (3) 35
  4. Италия 15 11 (2) 4 (3) 34
  5. Турция 15 11 (2) 4 (1) 32
  6. Польша 15 9 (3) 6 (2) 26
  7. Бельгия 15 8 (3) 7 (1) 22
  8. Доминиканская 
      Республика 15 8 (4) 7 (1) 21
  9. Япония 15 7 (0) 8 (1) 22
10. Германия 15 7 (1) 8 (1) 21
11. Голландия 15 6 (1) 9 (3) 20
12. Таиланд 15 5 (0) 10 (1) 16
13. Сербия 15 5 10 15
14. Россия 15 3 12 (1) 10
15. Корея 15 3 12 9
16. Болгария 15 2 13 (1) 7

ЯПОНИЯ ВЫДАЛА САМЫЙ 
ЯРКИЙ МАТЧ КУБКА АМЕРИКИ

Сборная Уругвая столкнулась с ожесточенным сопротивлением специального гостя 
турнира - команды Японии. Встреча получилась очень зрелищной.

УРУГВАЙ - ЯПОНИЯ - 2:2 (1:1)

Голы: Миеси, 25 (0:1). Суарес, 32 - 
с пенальти (1:1). Миеси, 59 (1:2). Химе-
нес, 66 (2:2). 

Уругвай: Муслера, Касерес, Химе-
нес, Годин, Лаксальт (Гонсалес, 28), На-
ндес (Де Арраскаэта, 60), Торрейра, Бен-
танкур, Лодейро (Вальверде, 73), Суа-
рес, Кавани.

Япония: Кавасима, Ивата (Тацута, 
87), Н.Уэда, Томиясу, Сугиока, Миеси 
(Кубо, 83), Сибасаки, Итакура, Накадзи-
ма, Окадзаки, Абэ (А.Уэда, 67).

Наказания: А.Уэда, 31. Накадзима, 
78 (предупреждения).

Судья: Рохас (Колумбия).
21 июня. Порту-Алегри. Стадион 

«Арена ду Гремиу».

УРУГВАЙ БЕЗ ВЕСИНО
Уругвайцы наряду с Колумби-

ей произвели самое сильное впе-
чатление в играх первого тура и 
стартовали с победных 4:0 в про-
тивостоянии с Эквадором. Япон-
цы с тем же счетом проиграли Чи-
ли, однако оба результата оказа-
лись не такими очевидными, как 
внесенные в итоговый протокол 
цифры. Подопечным Оскара Та-
бареса оказалось на руку случив-
шееся уже на 24-й минуте удале-
ние в составе соперника, а «си-
ние самураи» вплоть до концовки, 
когда были пропущены два мяча 
подряд, по голевым моментам да-
же превосходили действующего 
обладателя Кубка Америки.

Японцам элементарно не хва-
тило опыта, так как в Бразилию 
они привезли эксперименталь-
ный состав, и для половины по-
павших в старт футболистов это 

был дебют за сборную. Теорети-
чески тренерский штаб мог при-
влечь больше опытных игроков 
из внутреннего первенства, од-
нако сразу три японских клуба 
сейчас играют в плей-офф ази-
атской Лиги чемпионов. Так что 
Хадзимэ Мориясу в ночь на пят-
ницу продолжил эксперименты 
с составом, тогда как Уругвай ог-
раничился одной ожидаемой пе-
рестановкой. Травма выбывшего 
до конца турнира Весино откры-
ла путь в основу Торрейре.

ТРАВМА ЗА ЯПОНИЮ,  
ВАР - ЗА УРУГВАЙ

Началась же игра в Порту-
Алегри очень бодро. Суарес с 
дальней дистанции попытался 
перебросить голкипера, а в ответ 
вылетевший на прострел Окад-
заки не попал в створ с угла пло-
щади ворот. В этот момент можно 
было иронизировать, что 33-лет-
ний дядька-наставник юных са-

мураев сыграл ничуть не лучше 
своих нерадивых учеников. Хо-
тя забить ему было сложнее, чем 
Суресу, который на несчастли-
вой 13-й минуте головой наносил 
удар с нескольких метров без ма-
лейшего сопротивления, но лишь 
размял Кавасиму. Обмен уколами 

закончился тем, что резво мчав-
шиеся вперед японцы все-таки 
выстрадали первый гол на турни-
ре. Помогли азиатам заваливший-
ся до удара и открывший ближ-
ний угол Муслера, а также травма 
Лаксальта, который из-за повре-
ждения не перекрыл свою зону по-
сле диагонали Сибасаки и потом 
позволил Миеси легко обыграть 
себя штрафной.

Табаресу пришлось сдвигать 
налево универсала Касереса и 
вздрагивать в каждом эпизоде, 
когда кто-то из его подопечных 
оказывался на газоне. К счастью, 
игра Наомити Уэды прямой ногой 
не привела к серьезному повре-
ждению Кавани. Через несколь-
ко минут Матадор, как ни в чем 
не бывало, с дальней дистанции 
пробил в крестовину, а попада-
ние шипов в его ногу в упомяну-
том выше эпизоде арбитр разгля-
дел после подсказки ВАР и само-
стоятельно изученного повтора. В 
результате не промахнувшийся с 
«точки» Суарес поднял настроение 
всем, включая Муслеру, который в 
четверг проводил свой 15-й матч 
в Кубке Америки и установил вра-
тарский рекорд Уругвая.

СТАНДАРТНОЕ СПАСЕНИЕ 
УРУГВАЙЦЕВ

Впрочем, это был не день 
опытнейшего голкипера. Парт-
неры старались ему помогать, как 
накрывший удар соперника из 
убойной позиции Годин. Но нель-
зя же отбивать летевший вдоль 
ворот мяч точно на ногу Миеси! 
В таких ситуациях даже впервые 

начавший игру сборной с первых 
минут футболист не промахнется.

Словно на контрасте с Мусле-
рой его коллега по амплуа был 

безупречен. Еще при счете 1:1 
Кавасима выиграл дуэль у ока-
завшегося с ним с глазу на глаз 
Кавани. Затем вытянул мяч, на-
правленный под перекладину Су-
аресом и отбил удар в упор. Что до 
гола Хименеса при подаче фир-
менного уругвайского углового, 
то там можно было выручить, 
лишь обладая сверхъестествен-
ными способностями. Защитник 
«Атлетико» - просто король возду-
ха и «стандартов», так как все во-
семь голов за сборную он забил 
головой, по четыре раза отличив-
шись при подачах со штрафных 
и угловых!

Но, видимо, 36-летнему Кава-
симе все же воздалось за труды. В 
концовке его ворота спасла пере-
кладина, и это было справедливо 
как по отношению к вратарю, так 
и с точки зрения хода игры. «Си-
ние самураи» не заслуживали по-
ражения, а благодаря их смелому 
и яркому футболу состоялся, по-
жалуй, самый яркий на данный 
момент матч турнира.

Андрей КУЗИЧЕВ

ФУТБОЛ КУБОК АМЕРИКИ. Групповой турнир

Группа А

Бразилия - Боливия - 3:0 (Коутинью, 
50, с пенальти, 53. Эвертон, 85).

Венесуэла - Перу - 0:0. Удаление: 
Дель Пино (Венесуэла), 75.

Боливия - Перу - 1:3 (Мартинс, 28, 
с пенальти - Герреро, 45. Фарфан, 55. 
Флорес, 90+6).

Бразилия - Венесуэла - 0:0.
 И В Н П М О
1. Бразилия 2 1 1 0 3-0 4
2. Перу 2 1 1 0 3-1 4
3. Венесуэла 2 0 2 0 0-0 2
4. Боливия 2 0 0 2 1-6 0

Сегодня. Перу - Бразилия, Боливия 
- Венесуэла.

Группа В

Аргентина - Колумбия - 0:2 (Рохер 
Мартинес, 71. Сапата, 86).

Парагвай - Катар - 2:2 (Кардосо, 4, с 
пенальти. Д.Гонсалес, 56 - Альмоез Али, 
68. Рохас, 77, в свои ворота).

Колумбия - Катар - 1:0 (Сапата, 86).
Аргентина - Парагвай - 1:1 (Санчес, 

37 - Месси, 57, с пенальти).
 И В Н П М О
1. Колумбия 2 2 0 0 3-0 6
2. Парагвай 2 0 2 0 3-3 2
3. Катар 2 0 1 1 2-3 1
4. Аргентина 2 0 1 1 1-3 1

Завтра. Катар - Аргентина, Колум-
бия - Парагвай.

Группа С

Уругвай - Эквадор - 4:0 (Лодейро, 
6. Кавани, 33. Суарес, 44. Мина, 78, в 
свои ворота). Удаление: Кинтерос (Эк-
вадор), 24.

Япония - Чили - 0:4 (Пульгар, 41. 
Варгас, 54, 83. Санчес, 82).

Уругвай - Япония - 2:2 (Суарес, 32, 
с пенальти. Хименес, 66 - Миеси, 25. 
Миеси, 59).
 И В Н П М О
1. Уругвай 2 1 1 0 6-2 4
2. Чили 1 1 0 0 4-0 3
3. Япония 2 0 1 0 2-6 1
4. Эквадор 1 0 0 1 0-4 0

Матч Эквадор - Чили состоялся се-
годня ночью.

25 июня. Эквадор - Япония, Чили 
- Уругвай.

В четвертьфинал выйдут победи-
тели групп, команды, занявшие вто-
рые места, а также две из трех треть-
их сборных.

Четверг. Екатеринбург. Россия - Голландия - 0:3. Наши волейболистки потерпели очередное поражение.
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5.00 
Коэффициент Winline  
на победу Уругвая  
в Кубке Америки.
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11.0  
Коэффициент Winline  
на то, что Япония  
выйдет в полуфинал  
Кубка Америки.

КОЛУМБИЯ ТОЧНО 
В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЕ,  

ОСТАЛЬНЫЕ - ПОД ВОПРОСОМ
Из всех участников Кубка Америки пока только сборная Колумбии обеспечила себе 

первое место в группе и выход в четвертьфинал. Возможно, к ней сегодня присоединит-
ся команда Чили, которая проведет свой второй матч на турнире - против Эквадора. Пер-
спективы же остальных команд не так однозначны.

Группа А

Лидеры квартета Бразилия и 
Перу имеют в активе по 4 очка, 
но хозяева турнира впереди за 
счет лучшей разницы забитых и 
пропущенных мячей (+3). Сегод-
ня предстоит их очная встреча, в 
которой бразильцев устроит да-
же ничейный результат - при пя-
ти очках и с такой разницей мя-
чей они ниже второго места не 
опустятся. Для перуанцев ничья 
тоже приемлемый результат, но 
в таком случае им придется сле-
дить за ходом параллельного 
матча между Боливией (0 очков) 
и Венесуэлой (2 очка) и надеять-
ся на то, что последние не одер-
жат победу с разницей в три мя-
ча и больше. Даже если сегодня 
все будет против Перу, то у них 
все равно будет неплохой шанс 
выйти из группы, заняв третье 
место с 4 очками. Напомним, что 
две лучшие из трех сборных, за-
нявших третье место, пройдут в 
четвертьфинал турнира. При та-
ком формате даже сборная Боли-
вии сохраняет призрачные шан-
сы пройти в плей-офф.

Группа В

Сборная Колумбии пока един-
ственная команда, которая га-
рантировала себе выход из груп-

пы с первого места, одержав две 
победы на старте турнира - над 
Аргентиной (2:0) и Катаром (1:0). 
На второй строчке с двумя очка-
ми располагается Парагвай, на 
третьей Катар (1 очко, разница 
«-1»), а замыкает четверку сбор-
ная Аргентины (1 очко, разни-
ца «-2»). У Месси и компании еще 
есть шанс занять второе место, 
в последнем туре ее ждет встре-
ча с Катаром. Победа в этом мат-
че (особенно разгромная) гаран-
тирует аргентинцам как мини-
мум третье место, четыре очка и 
положительную разницу мячей, 
что немаловажно при выявлении 
двух счастливчиков (из тех, кто 
стал в группе третьим), которые 
продолжат борьбу в турнире. То 
же самое можно сказать и о сбор-
ной Катара, с той лишь поправ-
кой, что ей может хватить и ре-
зультативной ничьей, если в мат-
че Колумбия - Парагвай лидер 
группы одержит победу. В таком 
случае сначала будет учитывать-
ся разность мячей, а при равен-
стве по этому показателю - коли-
чество забитых голов.

Парагваю будет противосто-
ять Колумбия, которая уже не 
имеет никакой турнирной мо-
тивации. Чтобы не смотреть на 
результат параллельного мат-

ча, подопечным Эдуардо Бериц-
цо необходимо побеждать, но и 
ничьей будет достаточно, если 
Аргентина и Катар тоже не выя-
вят победителя. Есть небольшая 
вероятность, что Парагвай мо-
жет минимально уступить в сво-
ем матче, но так и остаться на 
второй строчке - в другом матче 
должна быть зафиксирована ну-
левая ничья.

Группа С

Тут ситуация осложняется 
тем, что на момент написания 
раскладов Чили и Эквадор еще 
не провели свой второй матч в 
группе. В первом туре чилийцы 
разгромили Японию (4:0), а Эк-
вадор с таким же счетом уступил 
лидеру квартета Уругваю, на сче-
ту которого четыре очка. В дан-
ный момент шансы на выход в 
четвертьфинал есть у всех этих 
сборных, но по потерянным оч-
кам японская сборная выглядит 
менее предпочтительно. В заклю-
чительном туре Чили и Уругвай, 
возможно, будут решать между 
собой, кто займет первое место, 
а в другом матче будет опреде-
ляться команда, которая займет 
вторую-третью строчку.

Денис АЛЬ-ЮСИФИ

Вчера. Порту-Алегри. Уругвай - Япония - 2:2.  
59-я минута. Партнеры поздравляют Кодзи МИЕСИ (№ 11), который только что оформил дубль.

RE
UT

ER
S

ИА
 «П

ов
ес

тк
а 

дн
я»



6 22 июня 2019 года

Окончание. Начало - стр. 1
- Видели плей-офф КХЛ?
- Я смотрел финальную серию, 

все четыре матча. ЦСКА просто 
играл по системе, в финский как 
раз хоккей. Каждый делал свою 
работу. У армейцев есть большое 
мастерство - Вей, Григоренко, Ка-
призов. Они выходили и забива-
ли в большинстве. Так «Авангард» 
и обыграли.

- В локаут вернетесь в ЦСКА 
и тоже будете по борту выбра-
сывать по заданию Никитина?

- Я и в НХЛ по борту выбрасы-
ваю, я не против этого. Я, наобо-
рот, за простой хоккей. И Саша 
Овечкин играет в простой хоккей, 
и Женя Малкин, и Кучеров. У них 
потери есть? Нет!

- У Малкина потерь доста-
точно.

- Маккиннон потеряет шайбу 
пару раз, но потом взбесится и не 
будет терять никогда. Они хотят, 
чтобы мы играли, как «Русская 
пятерка»? Чтобы в средней зоне 
Константинова в ноль выводи-
ли? Такого не может быть. Рань-
ше полкоманды кататься не уме-
ло, и красная линия была. Сей-
час настолько простая игра, что 
ты пас через клюшку не можешь 
отдать, потому что перехватят в 
воздухе. Один пас - и домой, сра-
зу забивают. Вове Тарасенко нуж-
но большое пространство, чтобы 
бросить? Вообще нет. Человек за-
бьет любой момент. Игра стала 
интереснее, больше голов, поэ-
тому НХЛ уменьшает амуницию 
вратарям, чтобы людям было ин-
тереснее смотреть, а нам - играть. 
НХЛ борется против антихоккея, 
но, к сожалению, плей-офф Куб-
ка Стэнли таким остается, пото-
му что выигрывается на характе-
ре, на морально-волевых. Поэто-
му «Сент-Луис». У «Бостона» было 
полностью травмировано первое 
звено. Мне кажется, Маршан и 
Бержерон ходить не могут - так 
у них пахи болят. Пастрняк был 
без плеча и со сломанной рукой 
на ужине.

- Подозрительная история - 
задержался парень на ужине. 
Может, перебрал?

- Нет. Близкие к нему дру-
зья рассказывали, что он просто 
споткнулся - лед был на улице - и 
ударил руку о порог своего джипа.

- Что нужно было сделать с 
финнами, чтобы все сложилось 
по-другому?

- Финны шли очень активно. 
Применяли форчекинг в два игро-
ка. Со шведами, со швейцарцами 
такого не было. Даже американ-
цы шли в одного.

- Наша сборная выпустила 
шесть мастеровитых хоккеи-
стов на последних минутах, но 
никто не решился бросить. При-
чем никто из этих шести напа-
дающих не играет на пятаке.

- Зачем нам игроки на пятаке, 
если там уже пять финнов? Если 
бросать мимо финнов, а кому-то 
другому закрывать - шайба зай-
дет. Но мы не смогли вывести на 
бросок. Вот в чем проблема. Ребя-
там нужно было пару раз сильно 
бросить. Но финны очень хорошо 
сыграли, разобрали нас.

КОВАЛЬЧУК, ПИВО
- Правда ли, что вы сами 

предложили свои услуги сбор-
ной?

- Роман Борисович позвонил 
мне перед плей-офф, и я сказал, 
что готов, если мы вылетим. Пе-
ред седьмым матчем сказал аген-
ту, что, если проиграем, пусть зво-
нит Ротенбергу. Давно хотел сыг-
рать в сборной, особенно с таким 
составом. Я получил удовольст-

вие в хоккее и с итальянцами, и 
с латвийцами (смеется). Это бы-
ло круто.

- С американцами получился 
самый крутой матч на турнире? 

- Даже не знаю. Лично мне 
понравилась игра с финнами. 
Было тяжело и интересно. После 
первого периода было трудно ды-
шать. Еще со шведами были хо-
рошие, сложные пять минут. А в 
остальном - все залетало. Лучшая 
наша игра была со швейцарцами: 
засушили их 3:0. Хотя команда 
сильная. Мы показали тогда иде-
альную игру.

- Кто произвел самое крутое 
впечатление в сборной? 

- Илья Ковальчук. Он - лидер. 
Всегда впереди всех. При этом 
очень открытый и простой чело-
век. Он реально руководил, заво-
дил всю команду. Если у кого-то 
что-то не получалось, он всегда 
поддерживал. Того же Малкина. 
С Кови приятно общаться, к не-
му тянешься.

- После каждого матча 
Ковальчук пьет пиво. Вам бли-
зок такой метод восстановле-
ния?

- Все пьют пиво.
- Михаил Сергачев практиче-

ски не пьет.
- Это вы просто не видели. Я 

не могу понять, что такого? Вый-
ти, пива попить. У команды бы-
ло два дня выходных, мы обыг-

рали чехов. Следующий день был 
свободный, потом - тренировка. 
После ресторана мы приехали в 
отель в 23.30. В НХЛ к этому от-
носятся проще: на ужине перед 
игрой можно выпить бокал вина. 
Кто-то может выпить даже бутыл-
ку. Кто-то бокал пива. Кто-то 10. 
Кто что хочет - то и пьет.

Главное - хорошо играть, по-
казывать результат. Если это ме-
шает на льду, тогда нужно сделать 
соответствующие выводы. Еще не 
так давно в перерывах хоккеисты 
курили. Могу назвать имена, но 
вы их и сами знаете. У нас в «Ко-
лорадо» играл один, в 2004 году он 
выходил после каждого периода в 
подтрибунное помещение, курил. 
Сейчас уже, конечно, такого нет. 
Маккиннон, допустим, вообще не 
пьет. У него на заставке в телефо-
не стоит, что он не может есть и 
пить. Человек буквально помешан 
на здоровье, на своем теле. У него 
в Денвере собственный шеф-по-
вар, и на выезды ездит еще один 
шеф, готовит специальную еду. 
Он платит диетологу 50 000 дол-
ларов в год.

- Его примеру последовать 
не хотите?

- У нас вся команда потихонеч-
ку начинает проникаться. Если 
хочешь быть профессионалом, 
должен заботиться о своем теле - 
это правильно. По-другому играть 
до 40 лет не получится. Сейчас все 
ускорилось, стало быстрее - нуж-
но успевать за бешеным ритмом. 
Уже не сходишь в клуб за день до 
игры, как раньше. Сейчас так ни-
кто не делает.

- Правда ли, что Василев-
ский всем вставил после матча 
за бронзу?

- Он был очень злой. Но мы 
сказали Васе, что у нас не было 
бы бронзы, если бы не он.

ДРАКИ, ХАРА
- Как в целом оцениваете 

свое выступление на чемпио-
нате мира?

- Многое, что хотел, - получи-
лось. Конечно, мог бы выступить 
лучше. Но это только первый чем-
пионат для меня. Когда я ехал ту-
да, состав уже был сформирован. 
Если бы мне давали больше вре-
мени, показал бы совсем другой 
хоккей. Хотелось чуть больше до-
верия. Хотя претензий у меня аб-
солютно никаких нет. Для меня - 
большая честь играть за страну с 
этими ребятами. Я получил насто-
ящий кайф.

- Команде легче оборонять-
ся, когда вся пятерка ориен-
тирована на оборону и никто 
не высовывается или же когда 
есть сильные атакующие игро-
ки, которые тащат шайбу впе-
ред, и нагрузка на оборону сни-
жается?

- Почитайте интервью Рабине-
ра со Скотти Боумэном. Он сказал: 
«Когда я выпускал Ларионова, я 
знал - в нужный момент он сыгра-
ет просто». Это важно. Есть неписа-
ные хоккейные правила, которых 
нужно придерживаться. Я просто 
знаю, что мне нужно вывести шай-
бу из зоны - это моя задача. Не важ-
но, кто играет против меня на льду: 
Кучеров, Овечкин или Кросби.

- Если вы встретитесь с Овеч-
киным на льду, драться будете?

- Не знаю. Я бы с русскими не 
дрался.

- Драка Овечкина со Свечни-
ковым стала первой чисто рус-
ской за 26 лет. Тогда дрались 
Коваленко с Улановым.

- Коваленко не так давно драл-
ся же - с арбитром, ха-ха. Зачем 
драться с русскими? Это же бра-
таны. Бывало, можем сказать что-
то друг другу на эмоциях. С Мал-

киным было как-то раз - потом по-
смеялись над этим в сборной. Но 
драться я бы точно не стал.

- Вы избирательно подходите 
к дракам? Или не важно с кем?

- Нет такого, чтоб я сидел и ду-
мал перед игрой: вот, доберусь для 
начала до этого, потом до друго-
го. Я просто знаю, кто как дерет-
ся. Ривз, Уилсон и Хара - вот топ-
3 в драках сейчас. К Здено даже 
никто не подъедет, даже Уилсон.

- А вы?
- Нет. Хара - один из самых 

честных и справедливых игроков 
и грубого ничего не делает. Я не 
буду драться с человеком, кото-
рый чисто проведет силовой при-
ем, потому что это часть хоккея. 
За умышленную грубость нужно 
наказывать.

- Вы бы смогли играть со сло-
манной челюстью?

- Это было круто. Я видел, как 
ребята ломали челюсть, и они 
есть не могли. Ты не ешь три дня 
перед игрой, и где взять энергию? 
Только протеиновые шейки пьешь 
через трубочку и супчик в бленде-
ре делаешь. Это пипец. Ты должен 
играть против звена Тарасенко 22 
минуты за матч, а тебе энергию 
неоткуда взять.

- Ни один современный хок-
кеист не играл с переломом 
челюсти.

- Они не разрешают, потому 
что возможно много плохих по-

следствий для головы. Но в плей-
офф травм нет. Я играл с двумя 
оторванными плечами в прош-
лом году. Одно вообще держалось 
на ремне, и я максимум мог чуть-
чуть поднять его, чтобы полущел-
чок сделать. На втором была ог-
ромная шишка, и все разорва-
лось. Туда делали укол.

- В стыки шли без послед-
ствий?

- Шел, ничего ведь не чувст-
вуешь, но ночью лежишь и поги-
баешь.

- Челюсть так не заколешь.
- Большой респект Харе, что 

вышел и бился. 
- Вы сейчас буквально бьете 

все, что движется. А карьеры 
силовых защитников редко 
бывают длинными. Не хотите 
поменять стиль?

- (Смеется.) Я не знаю. Вроде 
пока хорошо себя чувствую. По-
смотрим, может быть, когда те-
ло будет болеть, проседать - нач-
ну играть по-другому. Сейчас все 
нормально. То, что я кого-то бью, 
- никак не сказывается на моем 
здоровье.

- Топ-3 защитника НХЛ - кто 
они?

- Йоси, Даути и Хедман. Йоси 
- номер один. Он реально тащит, 
все делает. Возможно, это не все 
замечают, потому что в «Нэшвил-
ле» сильная оборона.

- Вас заводит, когда подряд 
бьете - одного бахнул, второго 
прижал?

- Конечно. Я заряжаюсь эти-
ми хитами. Сразу эмоциональный 
подъем, ноги работают.

ПОЛИТИКА, КАНАДА
- По ходу сезона вы говори-

ли о недавно принятом законе 
о «суверенном интернете».

- Я высказался на этот счет. Не 
нужно снова тему мусолить. Если 
кто-то лично хочет пообщаться, 
у меня есть видение. Сейчас фо-
кусируюсь на хоккее и в никакую 
политику не хочу лезть. Карьера 
на первом месте. Когда закончу, 
может, чем-то займусь в этом на-
правлении.

- Бывший футболист Дмит-
рий Булыкин подал докумен-
ты на выборы в Мосгордуму. 
Вы себя можете представить 
в такой роли, когда вам стук-
нет 40 лет?

- Не будем загадывать. Мне 
кажется, что у каждого есть свое 
призвание. Депутатов у нас много 
и среди бывших спортсменов. На 
этот счет не задумывался.

- Есть мнение, что хоккеисты 
- «овощи», которые тренируют-
ся, играют, тусят, но не смотрят 
новости. Вы следите за повест-
кой дня?

- Да. Я слежу за всем, что про-
исходит в нашей стране, пере-
живаю. У меня есть свое мнение, 
которое, может, не совпадает с 
мнением нашей власти. Каждо-
му человеку что-то не нравится.

- Что бы изменили в стране, 
если бы могли?

- Вы меня сейчас провоцируе-
те (хохочет). Многое бы изменил. 
Сейчас не время об этом говорить. 
Когда оно настанет, я все скажу.

- Вы готовы высказывать-
ся на любые темы. Откуда это 
идет?

- Люблю следить за всем, что 
происходит. Смотрю футбол, хок-
кей, теннис. Про спорт готов раз-
говаривать круглые сутки. Про 

политику…. Постоянно читаю но-
вости, и мне это интересно. Поэ-
тому могу высказывать свое мне-
ние. Считаю, что иногда нужно 
так делать.

- Когда Трамп стал прези-
дентом США, все баскетболи-
сты выступили против него. У 
вас в команде это как-то обсу-
ждалось?

- Да, он расист. Да, это выска-
зывается публично. Людям мно-
гое не нравится. Но мне кажется, 
что расизм есть во всех нациях. В 
НХЛ не так много афроамерикан-
цев. Есть форвард «Вашингтона» 
Деванте Смит-Пелли, который не 
пошел к Трампу в Белый дом. Бы-
ли протесты американских фут-
болистов во время гимна, когда 
спортсмены вставали на колено.

- Единственный, кто из хок-
кеистов поддержал данную 
тему, это Джей Ти Браун из 
«Тампы», который поднял руку 
во время гимна, - через неделю 
его обменяли. 

- Он против нас играл и за 
«Анахайм», и за «Миннесоту», всег-
да поднимал руки. Ничего тако-
го. В это лезть мне точно не надо. 
Я российский гражданин, мне по 
фигу, что там происходит.

- В Квебеке все вздрогнули от 
интервью Ярослава Алексеева 
о беспределе во время вечери-
нок новичков в юниорской лиге. 
Верите тому, что он рассказал?

- Думаю, да. Все так и было. В 
маленьких провинциальных ко-
мандах Квебека такое бывает. У 
нас в «Лондоне» (город в Канаде. - 
Прим. «СЭ») не было, потому что 
тренером был Дэйл Хантер, там 
серьезная организация, все ре-
бята драфтуются клубами НХЛ. 

Присутствует некая солидность. В 
клубах поменьше есть свои тради-
ции. Когда я приехал в 17 лет в Ка-
наду, меня не заставляли чистить 
автобусы, другие это делали. Ска-
зали, чтобы с выездов все баулы 
заносил внутрь и разбирал их за 
старшими, шайбы собирал после 
тренировки. Все по классике.

- На второй год устраивали 
«дедовщину»?

- Нет, конечно. Я не такой. У 
меня есть понятия. Были ребя-
та, которые сидели в конце авто-
буса и бросали пиццу, фисташки 
на пол, хотя рядом были пакеты. 
У нас хороший был капитан, ко-
торый говорил: «Ребят, уважайте 
себя и своих партнеров, убирай-
те все в пакеты». Вижу, что до сих 
пор такое происходит.

- «Лондон» - команда мажо-
ров. Это чувствуется? 

- Что значит слово «мажор»?
- По большей части богатые 

ребята.
- Богатые от кого?
- От родителей.
- Кто у нас в «Лондоне» был бо-

гатым от родителей? Макс Доми? 
- У него отец нормально зара-

ботал за карьеру.
- Да. А остальные кто? Многие 

говорят о московских мажорах. Я 
не мажор, хотя из Москвы. У меня 

родители среднего достатка. Меня 
никуда не проплачивали, никуда 
не совали. В Лондоне также. Туда 
попадаешь только через талант 
и трудолюбие. Из моей команды 
первого года, когда выиграли чем-
пионство, 13 человек провели хо-
тя бы одну игру в НХЛ. В мой год 
было три человека в первом раун-
де драфта, в следующие еще Мар-
нер, Ткачак, Дворак.

- Что было самым диким в 
Онтарио для вас, когда прие-
хали?

- Другой менталитет. 
- Долго к нему привыкали?
- Нет. Был на это настроен, тем 

более что русские отсутствовали 
в команде. Мне было прикольно с 
ребятами. Быстро к ним привык. 
Я разносторонний человек, дру-
желюбный, со всеми найду общий 
язык. Английский выучил за три 
месяца, потому что общался пос-

тоянно в раздевалке. Самое глав-
ное в учебе - ты не должен бояться 
сделать ошибку, когда говоришь. 
Ребята надо мной смеялись, под-
калывали, но было прикольно.

- К постоянным улыбкам 
тоже быстро привыкли?

- Да. Их улыбки, постоянное: 
«How are  you?» Я все «Брат-2» 
вспоминал, мол, зачем они все 
время спрашивают, как у меня 
дела? (Хохочет.) А сейчас сам пос-
тоянно так делаю, когда англого-
ворящего человека встречаю.

- Согласны, что именно язык 
определяет сознание?

- Думаю, что настроение все-
таки. Чем круты американцы и 
канадцы - тем, что постоянно дру-
желюбны, постоянно улыбают-
ся, хоть у них плохой день. Они 
счастливы. У нас все хмурые, 
унылые, злые. На тебя официан-
тка может легко огрызнуться. В 
Америке мало встречал плохое 
или предвзятое отношение.

Когда говорят, что есть пред-
взятое отношение к русским… Во-
обще такого нет. Им по фигу, кто 
ты. Сейчас из Италии приехал, 
там сервис вообще не понравился. 
Они американцев и русских нена-
видят. У них в речи, когда между 
собой общаются, то и дело выле-
тает: «americano», «russo». Пони-
маешь, что тебя обсирают (сме-
ется). Французы, англичане бо-
лее дружелюбны.

- Может, тренеры относятся 
к русским по-другому?

- Олдскул все равно присутст-
вует. У Хичкока ты не будешь иг-
рать. Есть тренеры, которые не 
жалуют русских. У нас Джаред 
Беднар не любил Якупова, но не 
из-за нации, просто стиль игры у 
него был такой.

А я сам ни разу такого не 
встречал. Дэйл Хантер обожает 
русских, Наместников играл до 
меня, еще несколько ребят. По-
том попал в «Баффало», где был 
Тед Нолан. Он индеец, и у него все 
чисто по уличным понятиям. Ему 
без разницы, откуда ты, главное 

- работать и играть. Как и у Бед-
нара, все через работу, никакой 
предвзятости.

АХЛ, ЗАРПЛАТА
- Насколько среднему рус-

скому игроку сложно пробить-
ся в НХЛ?

- Всегда есть вариант поехать 
поиграть в АХЛ. Я, кстати, счи-
таю, что это ненужная лига. Про-
вел там бесполезные 50 игр. Мне 
это было не нужно. А кому-то, на-
оборот, надо поиграть там, пере-
строиться, понять местный хок-
кей и культуру. Нам, русским, 
это дается тяжелее. Тот же Сер-
гей Шумаков уехал в США, его от-
правили в АХЛ - он решил вер-
нуться в Россию. Из наших мало 
кто вылезает из АХЛ. Вот финны 
вылезают, как в «Колорадо» Мик-
ко Рантанен, например. Сидел в 
АХЛ и не вякал, а теперь он - зве-

зда, будет получать 10 миллионов 
в год. Мне кажется, дело в русском 
менталитете - мы хотим все и сра-
зу, мало кто готов потерпеть. Не 
вижу проблемы в том, чтобы по-
пробовать свои силы в Северной 
Америке.

Если тебя не поднимают из 
фарм-клуба первые полтора го-
да - значит, на тебя уже забили. 
Конкуренция высокая, молодые 
ребята постоянно появляются по-
сле драфта, им нужна площад-
ка, чтобы развиваться, а на те-
бя просто забивают, ты уходишь 
на второй-третий план. Если ты 
топ-проспект, как было в случае 
со мной, то ты стоишь первым на 
подъем в основную команду. Если 
нет - уже тяжело вылезти, если не 
покажешь топ-игру. 

- Вы говорили, что в АХЛ 
ужасный хоккей, но не объяс-
нили почему. 

- Там все играют не пойми во 
что, нет системы. Бей-беги. Пять 
человек стоят - все закрыты. В 
НХЛ играть проще, там под те-
бя подкатятся, вот у тебя стоит 
центр, вот крайний - можно спо-
койно пасовать. В АХЛ же все за-
крыты, люди играют без шайбы. 
Просто ужас. 

- Вы говорили, что Ранта-
нен подпишется на 10 миллио-
нов долларов в год. Это инсайд?

- Если он заключит контракт 
на меньшие деньги, то я разо-
злюсь (смеется).

- Мы имеем в виду, что высо-
кие ценники должны радовать, 
поскольку вам тоже предстоит 
подписывать с «Колорадо» новое 
соглашение.

- У меня другая история.
- Но вы рассчитываете при-

мерно на четыре миллиона в 
год?

- Примерно да. Переговоры 
идут, мой агент Дэн Мильштейн 
работает, все развивается по пла-
ну. Квалификационное предложе-
ние мне сделали, но это чистая 
формальность.

- Два года назад ЦСКА пред-
лагал вам контракт.

- Это было в мае, а в НХЛ под-
писывают в июне. Мне предложи-
ли хороший контракт на три го-
да. Агент предложил дождаться 
предложения «Колорадо». Игорь 
Есмантович сказал, что в июне 
может быть уже поздно. Потом 
уже я этим пользовался, чтобы 
выбить деньги из «Эвеланш». По-
том мне сказали: «Приезжай, но 
на меньшие деньги, потому что 
уже подписали Нестерова».

- Сколько вам изначально 
предлагал ЦСКА? Сто миллио-
нов в год?

- Давайте не будем об этом. 
- Если Алексею Марченко 

предложили 125… 
- У меня в НХЛ открытая зар-

плата, правильно? В КХЛ - нет 
открытых зарплат. Не будем об 
этом. 

- Мы знаем достаточно цифр.
- Нет, точно не знаете. 
- «СЭ» опубликовал в этом 

году зарплаты игроков всех 
топ-клубов.

- Ну если только вы знаете.

ДЕНВЕР, СУДЕЙСТВО
- Вас любят в Денвере?
- Болельщики-американцы во-

обще обожают. Допустим, если в 
Виннипеге идет драка, все про-
сто смотрят, никто не кричит, не 
встает с мест. Там такое не любят. 
А в Америке весь стадион вста-
ет, начинает кричать. В Канаде 
не так. Там все сидят и ждут нор-
мального хоккея, красивых голов. 

- Когда Кэри Прайс выходил 
на сцену на церемонии в Вегасе, 
в видеоподборку попал момент, 
как вы дарите шайбу малень-
кой девочке. Часто так делаете?

- Я не Маккиннон, Рантанен 
или Ландескуг. Для них делают 
обычно по 15 разукрасок «дай 
клюшку» или «дай шайбу». По-
сле того случая начали просить 
клюшку и у меня. 

- Слепышев кому-то дал 
клюшку, а потом из нее сдела-
ли ершик для унитаза.

- Обычно продают. Тогда я уви-
дел, что девочка пришла на хок-
кей с дедушкой. У меня самого 
дочка. Первая игра в НХЛ, а там 
«Big Z, дай клюшку!». Я дал - она 
расплакалась, такой эмоциональ-
ный момент был, что я сам чуть не 
расплакался на льду. Если кто-то 
просил шайбы и клюшки, много 
кому давал.

- Какой был самый смеш-
ной подкол в раздевалке «Коло-
радо»?

- Это было до меня, мне толь-
ко рассказывали. Эрик Джонсон 
у нас профессионал по подколам. 

Ему 30 лет, а в голове - не больше 
12. Он может, например, спрятать 
чьи-то трусы на выезде, шнурки 
подрезать. Как-то на тренировке 
ему бросили в ногу, Эрик упал и 
долго лежал - корчился. А там так 
не принято - сразу на лавку идешь 
к доктору. На следующий день ре-
бята купили спрей и нарисовали 
контуры его тела на льду, как буд-
то там кто-то умер. Вся команда 
вышла и сфоткалась с этим конту-
ром. И повесили фото в раздевал-
ке. Он когда пришел, был просто 
в бешенстве. Обычно же он всех 
подкалывает, а сам ненавидит, 
когда так делают. Жестко полу-
чилось тогда. Но весело.

- Отмененный в седьмой игре 
в серии с «Сан-Хосе» гол вспо-
минаете?

- Засчитай его тогда арбитры, 
то игра бы пошла совсем по-дру-
гому. Лига через две недели после 
этого признала, что шайба была 
забита по правилам. Ландескуг, 
ехавший на смену, уже выклю-
чился из игры и находился воз-
ле нашей скамейки. В эпизоде он 
участия не принимал. На чемпи-
онате мира мне судья поначалу 
орал, что я меняюсь неправиль-
но, слишком рано выбегая на пло-
щадку. В НХЛ все по-другому. Че-
ловеку еще на смену ехать через 
все три зоны, а мы уже выбегаем. 
Там это нормально. 

- В минувшем плей-офф НХЛ 
было очень много судейских 
ошибок. Есть объяснение?

- Алексей Яшин недавно ска-
зал, что игра стала быстрее, по-
этому и судейских ошибок ста-
ло больше.

- Год назад игра была такой 
же быстрой, но такого количе-
ства ляпов не наблюдалось.

- Да, все стало с тех пор каким-
то излишне мудреным. Пятьсот 
штук повторов. Толкнешь врата-
ря в одном моменте - гол все равно 
засчитывают. В другом случится 
то же самое - отменяют. Непонят-
но, чем руководствуются люди, 
ответственные за принятие ре-
шений. Сама игра с этими чел-
ленджами растягивается. В фут-
боле ВАР появился. То же самое. 
Мне кажется, что надо оставить 
все, как было. Судейская ошиб-
ка, человеческий фактор - это то-
же часть игры. В этом и заключа-
ется «фишка». Фиг с ней!

- Вы в России просто давно 
не играли, тогда бы так не гово-
рили.

- В России вообще логики не 
было. Видел, в плей-офф реаль-
но был ужас: как СКА не засчи-
тали гол, когда Белов перед вра-

тарем подпрыгнул? Я такого пра-
вила даже не знаю. Наверное, они 
собственные пишут перед игрой.

- Есть ли в НХЛ команды, 
которые судьи тянут?

- Команды не тянут - тянут иг-
роков. Хотя есть и команды про-
тивные, такие как «Нэшвилл». Они 
постоянно плачутся судьям. Есть 
там такой защитник Экхольм - 
терпеть его не могу. Подъезжа-
ет к судье после каждого свист-
ка: «Там меня задели, там меня по 
рукам ударили». Клод Жиру тоже 
любит с судьями разговаривать, 
для «Филадельфии» это вообще 
свойственно. У нас в «Колорадо» 
к этому спокойно относятся. Как 
в нормальной мужской команде. В 
том же «Сент-Луисе» парни выхо-
дят, бьются - никто не плачется.

- Если вспоминать вашу 
серию с «Калгари», вы там пос-
тоянно били бедного Годро.

- Так мы его и выключили. 
Он, кстати, тоже поныть любит. 
Кросби, хоть как ударишь, судье 
никогда ничего не скажет. Вооб-
ще не подъедет. Сид зубы стис-
нет и поедет на скамейку. А Же-
ня Малкин сразу отмахивается. 
Ответка тут же прилетает. Знаем, 
проходили. Что касается серии с 
«Калгари» - мы их просто перебе-
гали, перебили. Больше хотели 
победить. Для того чтобы выиг-
рать Кубок Стэнли, должно быть 
желание, вера в себя.

- Заданный вектор судейст-
ва в плей-офф сыграл на руку 
«Сент-Луису», да и вам с «Кал-
гари». В каждом матче было по 
нескольку моментов с участи-
ем того же Годро, где «Колора-
до» должны были удалять.

- Это плей-офф. Можешь де-
лать вообще все, что хочешь. 
Можно голову отрубать - никто 
ничего не предъявит. Поэтому 
Кубки Стэнли обычно выигрыва-
ют силовые команды. У нашей ко-
манды пока просто-напросто ма-
ловато опыта.

Игорь ЕРОНКО, Михаил ЗИСЛИС

Никита ЗАДОРОВ
Родился 16 апреля 1995 года в Москве.
Защитник, воспитанник ЦСКА.
В 2012 году уехал из системы армейского клуба в юниорскую лигу Он-

тарио. Выбран на драфте НХЛ «Баффало» под 16-м номером в 2013 году.
Выступал в НХЛ за «Баффало» (2013 - 2015) и «Колорадо» (2015 -  н.в.).
Бронзовый призер МЧМ-2014, бронзовый призер ЧМ-2019.

ЛИДЕРЫ СРЕДИ РОССИЯН В НХЛ  
ПО СИЛОВЫМ ПРИЕМАМ

Игрок Клуб Игры Хиты Ср.
Никита ЗАДОРОВ Колорадо 70 228 3,3
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 81 223 2,8
Илья ЛЮБУШКИН Аризона 41 150 3,7
Владислав НАМЕСТНИКОВ Рейнджерс 78 140 1,8
Никита ЗАЙЦЕВ Торонто 81 139 1,7
Дмитрий ОРЛОВ Вашингтон 82 137 1,7
Иван ПРОВОРОВ Филадельфия 82 123 1,5
Андрей СВЕЧНИКОВ Каролина 82 123 1,5
Михаил СЕРГАЧЕВ Тампа-Бэй 75 97 1,2
Владимир ТАРАСЕНКО Сент-Луис 76 88 1,2

Статистика в сезоне-2018/19.

Никита ЗАДОРОВ: «ИЗ ДЕСЯТИ МАТЧЕЙ У ФИННОВ 
ВЫИГРАЛИ БЫ ДЕВЯТЬ. СТО ПРОЦЕНТОВ»

ХОККЕЙ

Они хотят, чтобы мы играли, как Русская 
пятерка? Чтобы в средней зоне Константинова 
«в ноль» выводили? Такого не может быть.

Ковальчук - лидер. Всегда впереди всех.  
При этом очень открытый и простой человек. 
Он реально руководил, заводил всю команду.

Всегда есть вариант поехать поиграть в АХЛ. 
Я, кстати, считаю, что это ненужная лига. 
Провел там бесполезные 50 игр.

Если в Виннипеге идет драка, все просто 
смотрят, никто не кричит, не встает с мест. 
Там такое не любят. А в Америке весь стадион 
встает, начинает кричать.

23 мая. Братислава. Россия - США - 4:3.  
Никита ЗАДОРОВ (на переднем плане)  

против Джека ХЬЮЗА.
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ХОККЕЙ НХЛ

«ПОТОЛОК ДЛЯ КУЧЕРОВА - НЕБО»
Обозреватель «СЭ» Игорь РАБИНЕР во время церемонии вручения индивидуальных призов НХЛ в Лас-Вегасе поговорил с главными тренерами «Тампы» и «Айлендерс» 

Джоном Купером и Барри Тротцем, а также лучшим защитником сезона - Марком Джиордано из «Калгари»

КУПЕР О КУЧЕРОВЕ

Джон Купер, одержавший в 
минувшем сезоне рекордное 
(наряду со Скотти Боумэном 

в «Детройте» сезона-1995/96) чи-
сло побед - 62, номинировался на 
титул лучшего тренера сезона, но 
уступил главному тренеру «Айлен-
дерс», обладателю Кубка Стэнли 
предыдущего сезона Барри Трот-
цу. После церемонии вручения 
индивидуальных призов в распо-
ряжение журналистов поступали 
только победители, но мы успели 
пообщаться с Купером о Кучеро-
ве накануне. 

- Считаете ли вы, что Куче-
ров может набирать даже боль-
ше очков, чем 128 в завершив-
шемся сезоне?

- Думаю, что «потолок» для Ку-
ча - это небо. Наблюдаю за ним 
все годы с тех пор, как он стал ча-
стью команды, и заметьте, что его 
результативность растет с каж-
дым годом. Играет свою роль и то, 
что лига старается повысить ре-
зультативность, предпринимая 
для этого некоторые шаги. И та-
кие парни, как Куч, извлекают из 
этого дивиденды.

У него есть особенные качест-
ва, и он - необычный, не похожий 
ни на кого игрок. Не могу сказать 
наверняка, что он будет набирать 
больше очков, чем сейчас, но он 
на это способен. Тем более что ли-
га создает для этого подходящие 
условия. 

- С каждым сезоном он ста-
новится все сильнее и сильнее. 
Объясняете это для себя его 
личной работой в межсезонье 
или чем-то другим?

- У этого есть много причин. 
Во-первых, никто не приходит в 
НХЛ и не начинает в ней доми-
нировать сразу. Ты должен ка-
кое-то время поучиться, понять 
все про эту лигу. Твое тело долж-
но усовершенствоваться, ты дол-
жен узнать других игроков, систе-
мы игры разных клубов, наладить 
«химию» с партнерами. Все это ог-
ромное количество нюансов тре-
бует времени и терпения.

Куч всегда был очень хорош 
для нас, но ему требовалось от-
ладить все эти моменты, чтобы 
в полной мере проявить все свои 
качества. Со временем он адапти-
ровался. И, безусловно, этому по-

могла огромная работа, которую 
он проделывает на протяжении 
всех этих лет. 

- Он не рассматривался как 
потенциальная суперзвезда, 
когда все только начиналось. 
58-й номер драфта - тому сви-
детельство.

- Тут надо понимать одну важ-
ную вещь. Драфт - это не точная 
наука. Даже когда людей выбира-
ют под первым, вторым, третьим 
номером - нет гарантии, что они 
станут первыми лицами этой ли-
ги. И наоборот. Посмотрите на од-
ну только нашу команду. Куч был 
выбран в конце второго раунда. 
Брэйден Пойнт - в третьем. Энто-
ни Сирелли - тоже в третьем. Он-
држей Палат - вообще в седьмом.

Талантливых игроков по всему 
миру очень много. И крайне слож-
но предсказать, когда им 18 лет, 
как у них все сложится дальше. 
Куч показывал вспышки таланта, 
на которые обращало внимание 
множество клубных менеджеров в 
НХЛ, - иначе не был бы выбран во 
втором раунде, все-таки достаточ-
но высоком. Но настоящий взлет 
у него начался уже впоследствии.  

ТРОТЦ ОБ ОВЕЧКИНЕ

Г
лавный тренер прошлогод-
него чемпионского «Вашин-
гтона» летом 2018-го сменил 

клуб, возглавив «Айлендерс». Ко-
манда с Лонг-Айленда к тому мо-
менту считалась разве что не без-
надежной - мало того что заняла 
предпоследнее место в Столичном 
дивизионе и на 18 очков отста-
ла от границы плей-офф, так еще 
и потеряла своего явного лидера 
Джона Тавареса, в роли свободно-
го агента выбравшего «Торонто».

Но Тротц, для которого опыт-
нейший генеральный менеджер 
«Островитян» Лу Ламорелло, в от-
личие от «Вашингтона», не пожа-
лел денег, отработал их по полной 
программе. Реанимировал ничем 
до того не выдающегося вратаря 
Робина Ленера, который попал в 
тройку номинантов на «Везина 
Трофи», организовал очень мощ-
ную игру в обороне. В результате 
- второе место в Столичном диви-
зионе с отставанием всего на очко 
от «Кэпиталз», 4-0 в первом раун-
де плей-офф у «Питтсбург». Потом, 
правда, вышел конфуз с «Кароли-
ной», но общего впечатления от 
работы Тротца это не испортило. 

В Лас-Вегасе Барри, имея 
острейшую конкуренцию в борь-
бе за приз Джека Адамса (Джон 
Купер из «Тампы» и Крэйг Беруби 
из «Сент-Луиса», и это еще в трой-
ку не попал феноменально срабо-
тавший Род Бриндамор из «Каро-
лины»), официально стал лучшим 
тренером сезона. Но мы с ним го-
ворили не об этом, а о его недав-
нем игроке Александре Овечкине, 
в восьмой раз выигравшем «Мо-
рис Ришар Трофи» и в восьмой же 
- разменявшем «полтинник».

- Глядя на то, как Овечкин 
играл в серии с «Каролиной», 
казалось, что он хочет второ-
го Кубка Стэнли больше, чем 
вся остальная команда, вмес-
те взятая. Удивляетесь, отку-
да взялся такой голод на сле-
дующий год после трофея? 
- спрашиваю Тротца, прорабо-
тавшего с Александром великим 
четыре сезона.

- Алекс в этой серии был луч-
шим хоккеистом «Кэпиталз». И я 
видел, что он играет свободно. В 
течение многих лет на нем был 
весь этот вес ответственности за 
команду, за то, что она никак не 
может выиграть Кубок. А теперь 
все это ушло, и он играет в удо-
вольствие. И это делает его осо-
бенно опасным. 

- У меня не было прежде воз-
можности спросить, так что 
делаю это только сейчас: кого 
вы как тренер, выигравший 
тот Кубок Стэнли, сами считае-

те его MVP - Овечкина или Евге-
ния Кузнецова?

- Выбор MVP (Овечкин. - Прим. 
И.Р.) был прекрасным, но слож-
ным. Ови забил несколько су-
перважных голов, когда это было 
больше всего нужно. Но не менее 
важно то, что он рулил командой. 
Он был ее мотором. 

Мы бы не выиграли тот Ку-
бок Стэнли без наших росси-
ян, в первую очередь Ови и Ку-
зи. Для меня они оба - MVP. На-

зовем их так - MVP-1 и MVP-2. 
Я люблю русскую культуру, мой 
сын жил и преподавал там не-
сколько лет - он вернулся не так 
давно. Так что мне удалось мно-
гое узнать о культуре и людях 
России - как от сына, так и со-
прикоснувшись с ними лично, 
и мне очень понравился этот 
опыт. 

- Для вас откровение, что в 33 
года Овечкин по-прежнему спо-
собен показывать такие резуль-

таты и быть на самой снайпер-
ской вершине?

- Нет. Это - часть его величия. 
Все, что происходит, - это для 
Алекса вполне логично. Когда лю-
ди говорят, что он не будет спосо-
бен забивать 50 голов, - он делает 
это в своем возрасте. Зная Овеч-
кина, думаю, что он сможет со-
хранить ту же мотивацию и до 40. 

- Вы хотите сказать, что в 40 
лет он, допустим, сможет заби-
вать 30 голов за сезон?

- Это сказать сложно, но он мо-
жет играть до того возраста, до ко-
торого сам захочет. Пока у него бу-
дет этот бросок - ничто не помеша-
ет ему разряжать свою пушку. Но 
еще важнее щелчка - его фирмен-
ное желание забивать голы, кото-
рое никуда не уходит и не умень-
шается. Он играет в очень редком 
стиле. Силовом, подразумеваю-
щем безостановочное движение 
без простоев. 

- При этой манере он прово-
дит всю карьеру, тьфу-тьфу, 
без травм, пропустив менее 30 
матчей за 14 сезонов. У вас есть 
этому объяснение?

- Нет! Кроме того, что он - ред-
чайший атлет. По моему мнению 
- один из величайших игроков 
всех времен. Потому что ты мо-
жешь оставаться здоровым, иг-
рая в силовой манере, только 
если очень много работаешь над 
собой. В его возрасте это фено-
менально.  

Все говорят о его броске, но 
Ови ведь и играет в пас намного 
лучше, чем люди считают. Его иг-
ра уникальна, он обладает исклю-
чительным набором умений. И 
ему все равно, что теоретически 
в его возрасте надо забивать по 
30 - 40, потому что таков естест-
венный ход вещей. Он все равно 
забивает 50. 

- Скучаете по Овечкину? Вам 
жаль, что он не приехал в Лас-
Вегас, и вы не смогли вспом-
нить старые добрые? 

- Я всегда по нему скучаю! Он 
хороший человек. И с удовольст-
вием вспоминаю по тому времени, 
которое провел с русскими хок-
кеистами в «Вашингтоне». У ме-
ня самого - украинские корни, а 
мой сын погружен в вашу вели-
кую историю. Мне нравится тот 
факт, что российский народ ею 
гордится.  

ДЖИОРДАНО О «ДИНАМО»

Э
то одна из многочислен-
ных удивительных исто-
рий завершившегося сезо-

на НХЛ. Марку Джиордано, за-
щитнику «Калгари», - 35 лет. Он не 
был задрафтован, подписав пер-
вый контракт с «Флэймз» в каче-
стве свободного агента в 22 года. 
Авторитет у него огромен, шесть 
последних лет он провел в роли 
капитана. Но прежде никогда не 
претендовал на «Норрис Трофи» - 
приз лучшему защитнику сезона. 
Но здорово заиграли «Флэймз», и 
что-то щелкнуло в том числе и у 
этого совершенно лысого игрока 
обороны: если в прошлом сезо-
не, например, он в 82 матчах на-
брал 38 очков, то в этом - 74 в 78! 
Да еще и с феноменальным пока-
зателем полезности - плюс 39 (в 
прошлом году - 0). 

Вот эта-то гармония атакую-
щего и оборонительного начала 

позволила Джиордано не просто 
опередить таких крутых конку-
рентов, как Брент Бернс и Вик-
тор Хедман (оба уже завоевывали 
«Норрис»), но и получить в голосо-
вании 98 % первых мест! Пример-
но как Ким Чен Ын на выборах в 
Северной Корее. 

В биографии Джиордано, ко-
торая включает в себя лишь один 
клуб НХЛ, есть необычный мо-
мент - весь сезон-2007/08 защит-
ник, не договорившись о новом 
контракте с «Калгари», провел в 
составе московского «Динамо». Об 
этом я его и попросил вспомнить. 

- Как вы попали в «Динамо»? 
- спрашиваю Джиордано.

- У меня было много вариантов 
в Европе, и я решил, что это - луч-
шее как для меня, так и для моей 
семьи. И все получилось именно 
так, как мне хотелось. Воспоми-
нания - только положительные. 

Я поехал в Россию, не зная почти 
ничего о стране, не зная ни сло-
ва на языке. И очень благодарен 
«Динамо», потому что ко мне отне-
слись очень хорошо. Самое важ-
ное, что мне дали возможность 
вволю играть в хоккей. У меня бы-
ло очень много игрового времени!

До приезда ничего не знал о 
Москве, а оказавшись в ней, по-
любил этот город, много ходил и 
ездил по нему. Отличная еда, хо-
рошие люди. Да, другой стиль хок-
кея, вызванный иным размером 
площадки. Но это только помогло 
мне в карьере. 

- С кем больше всего обща-
лись в той команде?

- Со многими. В том «Динамо» 
был еще один канадец, центрфор-
вард Джейми Лундмарк, и он был 
моим лучшим другом в то время. 
Мы вместе играли и в «Калгари», 
и в «Динамо». Дружили и с Федо-

ром Федоровым. Тренером у нас 
был чех Владимир Вуйтек, и во-
обще у нас была хорошая коман-
да. Отличный опыт!

- Какие игровые качества он 
помог вам развить?

- Большая коробка помогла 
улучшить катание. А самым важ-
ным, подчеркну, было то, сколь-
ко игрового времени я получил. 
Раньше у меня такого не было, и 
эти минуты помогли мне поднять 
уверенность в себе.

- 11 лет спустя вы в 35 лет 
выиграли «Норрис Трофи». 
А ведь когда-то вас даже не 
задрафтовали!

- Это особенный момент в моей 
карьере! В ней было много взлетов 
и падений, за которые через мое 
сознание проходило много раз-
ных мыслей. В итоге я здесь, и 
это здорово. 

ЛУЧШИЕ ЗАЩИТНИКИ -  
ШВЕДЫ И КАНАДЦЫ

Марк Джиордано стал пятым канадцем за последние десять лет, который 
был признан лучшим защитником сезона в НХЛ. Ранее «Норрис Трофи» дваж
ды выигрывал игрок «Чикаго» Данкан Кит, по разу  Пи Кей Суббан, Дрю Даути 
и Брент Бернс. Еще четыре победы на счету представителей Швеции  Эрика 
Карлссона (2), Никласа Лидстрема и Виктора Хедмана. (Денис АЛЬЮСИФИ) 

Лучшие защитники НХЛ за последние десять лет
Год              Игрок  Страна        Клуб

2010 Данкан КИТ Канада Чикаго
2011 Никлас ЛИДСТРЕМ Швеция Детройт
2012 Эрик КАРЛССОН Швеция Оттава
2013 Пи Кей СУББАН Канада Монреаль
2014 Данкан КИТ Канада Чикаго
2015 Эрик КАРЛССОН Швеция Оттава
2016 Дрю ДАУТИ Канада ЛосАнджелес
2017 Брент БЕРНС Канада СанХосе
2018 Виктор ХЕДМАН Швеция ТампаБэй
2019 Марк ДЖИОРДАНО Канада Калгари

ТРОТЦ СНОВА ЛУЧШИЙ ТРЕНЕР
За последние четыре года Барри Тротц второй раз признается лучшем трене

ром в НХЛ. Ранее нынешний наставник «Айлендерс» выигрывал «Джек Адамс» 
в 2016 году, когда возглавлял «Вашингтон». (Денис АЛЬЮСИФИ)

Лучшие тренеры НХЛ за последние десять лет

Год           Тренер Страна     Клуб
2010 Дэйв ТИППЕТТ Канада Феникс
2011 Дэн БАЙЛСМА США Питтсбург
2012 Кен ХИЧКОК Канада СентЛуис
2013 Пол МАКЛИН Канада Оттава
2014 Патрик РУА Канада Колорадо
2015 Боб ХАРТЛИ Канада Калгари
2016 Барри ТРОТЦ Канада Вашингтон
2017 Джон ТОРТОРЕЛЛА США Коламбус
2018 Жерар ГАЛЛАН Канада Вегас
2019 Барри ТРОТЦ Канада Айлендерс

КУКАРЕКУ
ТЕННИС

МЕДВЕДЕВ ВЫШЕЛ  
В ПОЛУФИНАЛ ТУРНИРА  

В ЛОНДОНЕ

ЛОНДОН (Великобритания). Турнир 
ATP Fever-Tree Championships. Призо
вой фонд 2 081 830 евро. Открытые 
корты, трава.

1/4 финала. МЕДВЕДЕВ (4)  
Шварцман (Аргентина)  6:2, 6:2. Оже
Альяссим (Канада, 8)  Циципас (Гре
ция, 1)  7:5, 6:2. Гоффен (Бельгия)  
А.Зверев (Германия, 2)  3:6, 6:1, 7:6 
(7:3). Симон (Франция)  Маю (Фран
ция)  7:6 (7:5), 5:7, 7:6 (7:3)

ХАЛЛЕ (Германия). Турнир ATP 
Noventi Open. Призовой фонд 2 081 830 
евро. Открытые корты, трава

1/4 финала. Берреттини (Италия)  
ХАЧАНОВ (3)  6:2, 7:6 (7:4)

МАЛЬОРКА (Испания). Турнир WTA 
Mallorca Open. Призовой фонд 226 750 
долларов. Открытые корты, трава 

1/4 финала. Бенчич (Швейцария, 
3)  Анисимова (США, 5)  6:2, 6:2. Се
вастова (Латвия, 2)  Ван Яфань (Ки
тай)  6:2, 6:1

БИАТЛОН

РЕДЬКИН ВОЗГЛАВИЛ 
ТРЕНЕРСКИЙ СОВЕТ СБР

МОСКВА. Олимпийский чемпион и 
главный тренер сборной ХМАОЮгры 
Евгений Редькин решением правле

ния Союза биатлонистов России (СБР) 
сменил Максима Кугаевского на посту 
председателя тренерского совета. Ре
шение было принято большинством 
голосов. Евгений Редькин в период с 
2012 по 2016 год возглавлял Депар
тамент физической культуры и спор
та Югры, а в сезоне2018/2019 возгла
вил сборную команду одного из ве
дущих биатлонных регионов страны. 
(biathlonrus.com)

ВОЛЕЙБОЛ

«ЗЕНИТ-КАЗАНЬ»  
ПОПРОЩАЛСЯ  

СО СПИРИДОНОВЫМ  
И АЛЕКСЕЕВЫМ

КАЗАНЬ. Алексей Спиридонов и 
Никита Алексеев покинут «ЗенитКа
зань». «Желаем ребятам крепкого здо
ровья, успешного продолжения карь
еры и новых побед как на площадках, 
так и за их пределами»,  отмечено в 
твиттере клуба. Оба игрока продолжат 
карьеру в уфимском «Урале», в кото
ром выступали ранее. (Твиттер)

БАСКЕТБОЛ

ХЕНРИ ПОКИНУЛ УНИКС

КАЗАНЬ. Защитник Пиеррия Хенри 
покинул УНИКС, информирует офици
альный сайт клуба. 26летний амери
канец выступал за казанскую коман
ду с лета 2018 года. «Мы благодарим 

игрока за вклад и желаем удачи в бу
дущей карьере»,  написано в заяв
лении прессслужбы УНИКСа. В сезо
не2018/19 в Лиге ВТБ Хенри набирал 
в среднем 11,1 очка, 3,7 подбора и 4,2 
передачи. Ранее баскетболист высту
пал за грузинскую «Виту», немецкий 
«Ратиофарм», израильский «Хапоэль» 
и турецкий «Тофаш». (unics.ru)

БОКС

ПОВЕТКИН ПРОВЕДЕТ БОЙ  
В САУДОВСКОЙ АРАВИИ

ДЖИДДА (Саудовская Аравия). 
Российский тяжеловес Александр По
веткин проведет свой следующий пое
динок 12 июля в Саудовской Аравии. 
Соперник боксера определится позже. 
Бой российского ветерана станет ча
стью вечера бокса в Джидде на новой 
спортивной арене King Abdullah Sports 
City вместимостью 60 тысяч человек. В 
главном бою вечера выступят эксчем
пион мира Амир Хан и индийский бок
сер Нерадж Гоят. Россиянин в сентябре 
прошлого года проиграл нокаутом бри
танцу Энтони Джошуа.  (vsenabox.ru)

ФОРМУЛА1

СИРОТКИН СТАЛ  
РЕЗЕРВНЫМ ПИЛОТОМ 

«МАКЛАРЕНА»

ЛОНДОН (Великобритания). Россий
ский гонщик программы «СМП Рей

синг» Сергей Сироткин стал резерв
ным пилотом «Макларена» на сезон 
2019 года. 23летний Сироткин будет 
присутствовать на всех оставшихся в 
сезоне гонках «Формулы1». «Макла
рен»  это легендарная команда, и я 
очень рад возможности поработать с 
этим коллективом, присоединится к их 
истории, посмотреть изнутри, как ра
ботает команда и пилоты,  сказал Си
роткин. Сергей дебютировал в «Фор
муле1» в прошедшем сезоне за «Уиль
ямс». (smpracing.ru)

ГАНДБОЛ

РОССИЯНКИ УЗНАЛИ  
СОПЕРНИЦ  

ПО ЧЕМПИОНАТУ МИРА

ТОКИО (Япония). Состоялась це
ремония жеребьевки чемпионата 
мира2019 по гандболу среди жен
ских команд. Сборная России попа
ла в группу D. Соперниками россия
нок стали команды Аргентины, Китая, 
Конго, Швеции и Японии. Остальные 
итоги жеребьевки выглядят следую
щим образом: Группа А: Нидерланды, 
Норвегия, Сербия, Словения, Ангола, 
Куба. Группа B: Франция, Дания, Гер
мания, Южная Корея, Бразилия, Ав
стралия. Группа С: Румыния, Венгрия, 
Черногория, Испания, Сенегал, Казахс
тан. Чемпионат мира пройдет с 30 но
ября по 15 декабря в японском Кума
мото. (rushandball.ru)

ОЛИМПИЗМ

В ДЕНЬ СТАРТА ЕВРОПЕЙСКИХ ИГР В МИНСКЕ ОТКРЫЛСЯ ДОМ БОЛЕЛЬЩИКОВ КОМАНДЫ РОССИИ
МИНСК. Вчера в столице Белоруссии стартовали 

II Европейские игры  мультиспортивное соревнова
ние, которое пройдет с 21 по 30 июня. На торжест
венной и красочной вечерней церемонии открытия на 
стадионе «Динамо» в Минске присутствовал Предсе
датель Правительства Российской Федерации Дмит
рий Медведев. 

А в середине того же дня в центре города начал 
работать Дом болельщиков команды России  место, 
где помимо арен будут встречаться люди, поддержи
вающие российских атлетов на этом турнире. Адрес 
Дома  улица Коммунистическая, 86 («Дом Москвы»). 

Здесь будут проходить церемонии чествования 
российских медалистов Европейских игр и пресс
конференции для журналистов. Спонсоры и партне
ры Олимпийского комитета России подготовили для 
гостей Дома различные активности, развлечения и 
выставки. Можно сфотографироваться с новыми та
лисманами команды России  котомушанкой и мед
ведемневаляшкой,  потанцевать под живую музыку 
оркестра, выпить прохладительные напитки, вспом
нить историю московской Олимпиады1980, вживую 
увидеть приемы самбо, пообщаться с умным и хле
босольным роботом Кузьмой. 

Дом болельщиков был открыт при участии прези
дента ОКР Станислава Позднякова, министра спорта 
РФ Павла Колобкова, спортивных чиновников, а так
же легендарных олимпийцев СССР, России и Бело
руссии разных эпох. 

Напомним, что перед сборной России на Евро
пейских играх поставлена задача выиграть первое 
место в неофициальном командном зачете, завое
вав около 30 золотых медалей и в общей сложно
сти около 70 наград.

Дмитрий СИМОНОВ

У ОВЕЧКИНА УЖЕ 17 ПРИЗОВ
Александр Овечкин завоевал свой восьмой «Морис Ришар» (приз лучше

му снайперу) в карьере и 17й индивидуальный трофей в НХЛ. По общему ко
личеству наград капитан «Вашингтона» значительно опережает других россий
ских представителей. Ближайший преследователь  Павел Дацюк, который че
тыре раза выигрывал «Леди Бинг» и трижды «Селке Трофи». 

Никита Кучеров, завоевавший свои первые три индивидуальные награды, 
вошел в список лучших российских хоккеистов по этому показателю и занял в 
нем сразу шестое место. (Денис АЛЬЮСИФИ)

Российские игроки, получавшие индивидуальные награды НХЛ
           Игрок Количество 
 наград

 1. Александр ОВЕЧКИН 17
 2. Павел ДАЦЮК 7
 3. Евгений МАЛКИН 6
 4. Павел БУРЕ 4
 5. Сергей ФЕДОРОВ 4
 6. Никита КУЧЕРОВ 3
 7. Сергей БОБРОВСКИЙ 2

                Игрок Количество 
 наград

 8. Александр МОГИЛЬНЫЙ 2
 9. Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ 1
10. Сергей МАКАРОВ 1
11. Евгений НАБОКОВ 1
12. Артемий ПАНАРИН 1
13. Сергей САМСОНОВ 1

Лидер «Тампы-Бэй» Никита КУЧЕРОВ. 

Барри ТРОТЦ (слева) с Александром ОВЕЧКИНЫМ.

Вчера. Минск. Президент ОКР Станислав ПОЗДНЯКОВ, министр спорта РФ  
Павел КОЛОБКОВ и и.о. первого вице-президента НОК Республики Беларусь  
Виктор ЛУКАШЕНКО (справа налево) на торжественной церемонии открытия  
Дома болельщиков команды России.

AF
P

AF
P

2009 год. Защитник московского «Динамо» Марк ДЖИОРДАНО.

Ан
др

ей
 С

ЕР
ЕБ

РЯ
КО

В

ОК
Р



8 22 июня 2019 года

БАСКЕТБОЛ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

ЕДИНОБОРСТВА

УИЛЬЯМСОН - НОМЕР ОДИН,  
МИХАЙЛОВСКИЙ БУДЕТ ЖДАТЬ

В Нью-Йорке в отсутствие россиян прошел драфт НБА.  
Правильно ли поступил Никита Михайловский, отложив свой визит за океан?

П
од первым номером на 
драфте в этом году выбран 
форвард из университета 

Дьюка Зайон Уильямсон. Права 
на игрока получил «Нью-Орле-
ан». Впрочем, это мало что зна-
чит. Драфт Национальной баскет-
больной ассоциации – вещь в себе. 
Достаточно посмотреть, под ка-
кими номерами выбирались бу-
дущие суперзвезды НБА:

Майкл Джордан - № 3 («Чикаго», 
1984)

Коби Брайант - № 13 («Шарлотт», 
1996)

Дуэйн Уэйд - № 5 («Майами», 2003)
Стефен Карри - № 7 («Голден Стэйт», 

2009)
Кавай Леонард - № 15 («Индиана», 

2011)
А имена некоторых первых но-

меров сейчас с трудом вспомнят 
даже самые продвинутые фана-
ты заокеанской лиги:

Майкл Оловоканди («Клипперс», 
1998)

Кваме Браун («Вашингтон», 2001)
Андреа Барньяни («Торонто», 2006)
Грег Оден («Портленд», 2007)
Энтони Беннетт («Кливленд», 2013)
Нынешний год выглядел пред-

сказуемым, но при этом урожайным 
на таланты. По крайней мере потен-
циально первая пятерка выглядит 
сверхперспективно, а сам драфт-2019 
может по количеству будущих супер-
звезд может встать в один ряд с луч-
шими драфтами в истории.

КОГО ВЫБРАЛИ  
НА ДРАФТЕ-2019

№ 1 - Зайон Уильямсон (18 лет, США) 
- «Нью-Орлеан»

легкий/тяжелый форвард (201 см, 
129 кг), университет Дьюка (Северная 
Каролина)

№ 2 - Джа Морант (19 лет, США) - 
«Мемфис»

разыгрывающий защитник (191 см, 
79 кг), университет Мюррей (Кентукки)

№ 3 - Ар Джей Барретт (19 лет, Кана-
да) - «Нью-Йорк»

атакующий защитник (201 см, 92 кг), 
университет Дьюка (Северная Каролина)

№ 4 - Деандре Хантер (21 год, США), 
- «Лейкерс»

легкий форвард (201 см, 102 кг), уни-
верситет Вирджинии

№ 5 - Дариус Гарлэнд (19 лет, США) 
- «Кливленд»

атакующий защитник (188 см, 79 кг), 
университет Вандербилд (Теннеси)

ПЯТЬ ЛЕТ БЕЗ РОССИИ
А вот представителей России 

снова не было. Наши баскетболи-
сты уже пять лет не принимают уча-
стия в драфте Национальной ба-

скетбольной ассоциации. В этом 
году российский баскетбол лишь 
заикнулся о своих претензиях на 
присутствие в главном смотре мо-
лодых звездочек, но в последний мо-
мент снова ушел в тень.

В последний раз российский ба-
скетболист участвовал в драфте за-
океанской лиги в 2014 году (20-лет-
ний форвард саратовского «Автодо-
ра» Артем Клименко выставил свою 
кандидатуру, но задрафтован так 
и не был), а выбран был и вовсе в 
2013-м. 19-летний форвард любе-
рецкого «Триумфа» Сергей Карасев 
тогда был задрафтован «Кливлен-
дом» под довольно высоким 19-м но-
мером. На этом успехи наших моло-
дых баскетболистов в системе силь-
нейшей лиги мира закончились.

Предпосылок к повторению «рус-
ского драфта» 2004 года, когда были 
выбраны сразу четыре российских 

игрока, в нашем баскетболе сегод-
ня при всем желании найти очень 
трудно. Ситуация с главной моло-
дой звездой баскетбольной России 
это лишний раз доказывает.

Российские баскетболисты - 
участники драфта НБА:

1994 Андрей Фетисов  
 (№ 36, «Бостон»)
1999 Андрей Кириленко  
 (№ 24, «Юта»)
2004 Сергей Караулов  
 (№ 57, «Сан-Антонио»),  
 Сергей Моня  
 (№ 24, «Портленд»),  
 Павел Подкользин  
 (№ 21, «Юта»),  
 Виктор Хряпа  
 (№ 22, «Нью-Джерси»)
2005 Ярослав Королев  
 (№ 12, «Клипперс»)
2008 Александр Каун  
 (№ 56, «Сиэтл»),  
 Тимофей Мозгов (не выбран)

2010 Алексей Швед (не выбран)
2013 Сергей Карасев  
 (№ 19, «Кливленд»)
2014 Артем Клименко (не выбран)

МИХАЙЛОВСКИЙ ПОНИМАЕТ, 
ЧТО ЕМУ ЕЩЕ РАНО В НБА

В апреле этого года появилась 
информация, что 18-летний разы-
грывающий саратовского «Автодо-
ра» Никита Михайловский примет 
участие в драфте НБА. Шансы рос-
сиянина попасть в число задраф-
тованных игроков оценивались как 
высокие. Это подтвердил и агент 
спортсмена, обозначив главную 
цель - выбор в первом круге, то есть 
попадание в топ-30 задрафтован-
ных игроков. Впрочем, тут же ого-
ворившись, что окончательное ре-
шение будет приниматься вплоть 
до дедлайна, 10 июня. По прави-
лам европейский игрок имеет пра-
во сняться с драфта, а затем выдви-
гаться еще дважды.

В конце концов, Михайловский 
отказался от своих намерений, хо-
тя статистика у него в этом сезо-
не в целом неплохая - 5,5 очка, 2,2 
подбора, 0,7 передачи в среднем за 
игру при 26 проведенных матчах в 
Единой лиге. 18-летний защитник 
по ходу сезона вызывался в главную 
сборную, принял участие в Матче 
всех звезд, а по итогам регулярки 
был признан лучшим молодым ба-
скетболистом лиги. Неплохие ввод-
ные для выхода на драфт НБА.

Но запас времени у Михайлов-
ского все-таки есть. Один из самых 
талантливых российских баскетбо-
листов перенес свое участие в драф-
те как минимум на год. Правиль-
ное ли это решение? В данном слу-
чае все зависит от игрока. Впереди 
чемпионат мира в Китае, новый се-
зон Лиги ВТБ, возможное участие 
«Автодора» в Еврокубке. Если этот 
сезон защитник проведет не хуже 
прошедшего, то шансы на высокий 
номер на драфте-2020 увеличатся.

В любом случае на перспектив-
ного россиянина обратили свое 
внимание клубы НБА, а случится 
ли переезд за океан в этом году или 
в следующем - не самый принци-
пиальный вопрос. А пока единст-
венному россиянину в НБА, Тимо-
фею Мозгову, кстати, не выбран-
ному на драфте, придется еще как 
минимум сезон отдуваться за весь 
российский баскетбол.

Игорь БАРЫШЕВ 

ВОЗРАСТ БАСКЕТБОЛИСТОВ-РОССИЯН, 
НАЧИНАВШИХ В НБА

Игрок Год перехода Первый клуб Возраст на момент
   перехода

Ярослав Королев 2005 Клипперс 18 лет
Павел Подкользин 2004 Даллас 19 лет
Андрей Кириленко 2001 Юта 20 лет
Сергей Карасев 2013 Кливленд 20 лет
Виктор Хряпа 2004 Портленд 22 года
Сергей Моня 2005 Портленд 22 года
Алексей Швед 2012 Миннесота 23 года
Никита Моргунов 1999 Портленд 24 года
Тимофей Мозгов 2010 Нью-Йорк 24 года
Сергей Базаревич 1994 Атланта 29 лет
Александр Каун 2015 Кливленд 30 лет

ЗАГИТОВА - БЕЗ РОССИИ, 
МОСКВА УВИДИТ МЕДВЕДЕВУ

Как будет выглядеть серия «Гран-при» в сезоне-2019/20
«СЭ» уже подробно рассказывал, 

как устроен отбор фигуристов на эта-
пы «Гран-при». А устроен он очень за-
путанно. Если вкратце - напрямую 
попадают успешные участники чем-
пионата мира, далее - лидеры миро-
вого рейтинга и рейтинга результатов 
сезона, а также призеры чемпиона-
та мира и «Гран-при» среди юниоров, 
которые переходят на взрослый уро-
вень. Но окончательное субъективное 
решение - за так называемой группой 
«Гран-при» в ISU, которая состоит из 
делегатов стран-хозяек. То есть Рос-
сии, Франции, Канады, Японии, США 
и Китая, который в этом году заменил 
Финляндию.

Еще один момент, о котором рас-
сказывал в интервью «СЭ» вице-пре-
зидент ISU Александр Лакерник, - это 
то, как могли выбирать этапы при-
зеры последнего чемпионата мира. 
У Алины Загитовой было право пер-
вого выбора. И она предпочла Фран-
цию и Японию Москве. Элизабет Тур-
сынбаева из Казахстана тоже не вы-
брала российскую столицу, в которой 
она, кстати, родилась. Таким образом, 
«Кубок Ростелекома» достался Евге-
нии Медведевой - она вернется в на-
шу страну на соревнования впервые 
после финала Кубка России в Вели-
ком Новгороде. И, без сомнения, снова 
вызовет огромный ажиотаж и споры 
вокруг своей персоны в среде россий-
ских поклонников фигурного катания.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ 
БЬЕТ РЕКОРДЫ

У России в будущей серии будет 10 
представительниц в женском ката-
нии, 9 - в мужском, 8 танцевальных 
дуэтов и 7 пар.  Это впечатляет. При-
рост по сравнению с предыдущим го-
дом - во всех видах. Если брать имен-
но чистые квоты, в сезоне-2018/19 у 
России было 50 квот от 27 участников 
- имеются в виду те, кто в итоге высту-
пил без учета отзаявленных. Теперь 
их 59, участников - 34.

В мужском катании, например, 
выступит Антон Шулепов (любопыт-
но, что его супруга Алена Леонова как 
раз лишилась путевки на турнир). Да 
и в целом все наши лидеры-одиноч-
ники получили по два этапа.Очень 
сильно после удачного чемпионата 
мира выглядит наш танцевальный 
состав, но две путевки получили не 
только Виктория Синицина/Ники-

та Кацалапов, Александра Степано-
ва/Иван Букин, но и Тиффани Загор-
ски/Джонатан Гурейро, а также не-
давние юниоры - Софья Шевченко/
Игорь Еременко и Анастасия Скопцо-
ва/Кирилл Алешин.

У ЖЕНЩИН -  
ФЕЕРИЧЕСКИЙ КАЛЕНДАРЬ
В женском катании Россия могла 

рассчитывать и на большее количе-
ство путевок - по рейтингу могли ото-
браться Анастасия Губанова и Анна 
Тарусина, но «веса» им не хватило. За-
то две путевки получила Станислава 
Константинова, что, исходя из ее мест 
в мировых рейтингах, большая уда-
ча. Один из этапов у петербурженки 
- российский, а по правилам федера-
ция - организатор этапа имеет право 
заявить третьего участника. Впол-
не вероятно, что именно поэтому бы-
ла выбрана лучшая взрослая пред-
ставительница последнего чемпио-
ната России.

По одному этапу получили Мария 
Сотскова, которая держится высоко в 
рейтинге за счет прошлых сезонов, и 
Серафима Саханович, чье возвраще-
ние в элиту может усилить конкурен-
цию (в том числе и тренерскую) в оте-
чественном женском катании.

При таком составе было очевидно, 
что распределение по этапам полу-
чится жестким. В итоге Медведева по-
лучила сразу два «домашних» этапа - 
имеются в виду Канада и Россия. В со-
перницы в обоих случаях ей досталась 
Александра Трусова. В еще одной паре 
«взрослая звезда - вчерашняя юниор-
ка» Загитова встретится с Аленой Ко-
сторной - вероятно, во Франции и Рос-
сии четверных прыжков болельщики 
не увидят. Анна Щербакова, в свою 
очередь, дважды будет биться с Ели-
заветой Туктамышевой. Страшно под-
умать, что будет 5 - 8 декабря на фи-
нале в Турине.

Вообще сезон-2019/20 в любом 
зимнем виде спорта был бы относи-
тельно спокойным. До Олимпиады 
еще три года, постолимпийский се-
зон с непредсказуемой сменой поколе-
ний пройден. Но в фигурном катании 
точно будет жарко. Пасмурную осень 
многие не любят, но «Гран-при» - это 
повод ждать октябрь, словно это Но-
вый год или летний отпуск.

Дмитрий КУЗНЕЦОВ

КАЛЕНДАРЬ СЕРИИ «ГРАН-ПРИ»
      Турнир          Город         Сроки

Skate America Лас-Вегас (США) 18 - 20 октября
Skate Canada Келоуна (Канада) 25 - 27 октября
ГП Франции Гренобль (Франция)  1 - 3 ноября
ГП Китая Чунцин (Китай)  8 - 10 ноября
Кубок Ростелеком Москва (Россия) 15 - 17 ноября
NHK Trophy Саппоро (Япония) 22 - 24 ноября
Финал Турин (Италия)  5 - 8 декабря

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ РОССИЯН ПО ЭТАПАМ
SKATE AMERICA

Мужчины: Дмитрий Алиев, Роман Савосин
Женщины: Станислава Константинова, Елизавета Туктамышева, Анна Щер-

бакова
Пары: Наталья Забияко/Александр Энберт, Дарья Павлюченко/Денис Ходыкин
Танцы: Тиффани Загорски/Джонатан Гурейро, Александра Степанова/Иван 

Букин, Софья Шевченко/Игорь Еременко

SKATE CANADA

Мужчины: Михаил Коляда, Андрей Лазукин
Женщины: Евгения Медведева, Серафима Саханович, Александра Трусова
Пары: Александра Бойкова/Дмитрий Козловский, Евгения Тарасова/Вла-

димир Морозов
Танцы: Софья Евдокимова/Егор Базин, Бетина Попова/Сергей Мозгов

ГП ФРАНЦИИ

Мужчины: Сергей Воронов, Александр Самарин, Антон Шулепов
Женщины: Алина Загитова, Алена Косторная, Мария Сотскова
Пары: Наталья Забияко/Александр Энберт, Анастасия Мишина/Александр 

Галлямов, Дарья Павлюченко/Денис Ходыкин
Танцы: Тиффани Загорски/Джонатан Гурейро

ГП КИТАЯ

Мужчины: Андрей Лазукин, Роман Савосин
Женщины: Софья Самодурова, Елизавета Туктамышева, Анна Щербакова
Пары: Алиса Ефимова/Александр Коровин
Танцы: Софья Евдокимова/Егор Базин, Виктория Синицина/Никита Кацала-

пов, Анастасия Скопцова/Кирилл Алешин

КУБОК РОСТЕЛЕКОМ

Мужчины: Дмитрий Алиев, Александр Самарин + 1 фигурист
Женщины: Станислава Константинова, Евгения Медведева, Александра 

Трусова
Пары: Александра Бойкова/Дмитрий Козловский, Евгения Тарасова/Влади-

мир Морозов + 1 пара
Танцы: Виктория Синицина/Никита Кацалапов, Анастасия Скопцова/Ки-

рилл Алешин + 1 пара

NHK TROPHY

Мужчины: Сергей Воронов, Артур Дмитриев, Михаил Коляда
Женщины: Алина Загитова, Алена Косторная, Софья Самодурова
Пары: Анастасия Мишина/Александр Галлямов
Танцы: Александра Степанова/Иван Букин, Софья Шевченко/Игорь Еременко

СИСТЕМА НАЧИСЛЕНИЯ БАЛЛОВ  
НА ЭТАПАХ

Место      Баллы 
1-е место 15 баллов
2-е место 13 баллов
3-е место 11 баллов
4-е место  9 баллов

Место    Баллы 
5-е место 7 баллов
6-е место 5 баллов
7-е место* 4 балла
8-е место* 3 балла

*В соревнованиях пар и в танцах на каждом этапе представлены только  
по шесть дуэтов.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО ПО СТРАНАМ  
НА ВСЕХ ЭТАПАХ

Страна Мужчины Женщины Пары Танцы Всего
Россия 9 10 7 8 34
США 7  6 7 7 27
Канада 6  4 5 5 20
Япония 7 10 1 1 19
Китай 3  3 4 3 13
Франция 3  3 1 4 11

В отличие от Алины ЗАГИТОВОЙ (на переднем плане), Евгения МЕДВЕДЕВА выступит в Москве в новом сезоне.

ЛОБОВ И МАЛИНЬЯДЖИ УСТРОЯТ МЯСОРУБКУ
Завтра состоится главный кулачный бой года

Б
ой Лобов - Малиньяджи еще 
не состоялся, но уже вошел 
в историю. Такого массив-

ного потока грязи бойцы любого 
вида спорта не выливали друг на 
друга еще никогда. Были Макгре-
гор с Хабибом, но тут еще круче. 
Раскрутить этот бой лучше было 
нельзя. Момент истины - в ночь с 
субботы на воскресенье в амери-
канской Тампе.

МЕШОК С НОГАМИ
«Делал ли что-то иначе при 

подготовке, чем раньше? Да. На 
этот раз я много тренировался 
на мешке, потому что Лобов - и 
есть мешок, только с ногами», - 
это было одно из самого забав-
ного, что сказал Малиньяджи во 
время многочисленных подхо-
дов к прессе. Но это смешно, а 
остальное было иногда жестко 
и даже пошло.

- Я плюну на тебя, когда ты 
будешь лежать в нокауте. Я мо-
гу даже снять штаны и помо-
читься на тебя. Так я и сделаю 
- помочусь в твой беззубый рот, 
- сказал Малиньяджи на пресс-
конференции пару недель на-
зад. Вот эта фраза вызвала бу-
рю эмоций у находившихся на 
дуэли взглядов журналистов. 
Раньше такого на столь высо-
ком уровне не говорили. Там был 
еще плевок, пощечина - все по 
классике. Лобов тоже в долгу не 
остался:

- Он здесь только ради денег 
- все это знают. Это печальная 
правда бокса - подобное может 
произойти с каждым. В суббо-
ту он получит хороший чек, а я 
пробью две дырки в его голове - 
и все вернутся домой счастли-
выми. Я покажу ему, что бывает, 
когда ты разеваешь свою воню-
чую пасть. Уважаю ли я Малинь-
яджи? Бросьте: этого парня ни-
кто не уважает. Гарантирую вам, 
что даже его родители наблюда-
ют за ним дома и думают: «Ког-
да же все пошло не так? Почему 
мы не воспитали его правиль-
но? Что не так с нашим сыном?»

Перебор ли это? На самом 
деле, нет. Это бизнес. Они хо-
рошо раскрутили этот бой, они 
заработают на этом много де-
нег, а что еще нужно? Разве что 
остаться в живых и по возмож-
ности не загубить здоровье. С 
этим намного сложнее, потому 
что BKFC - это лига не для тех, 
кто боится боли. Туда идут дей-
ствительно бесстрашные ребя-
та, а смотреть на это, возможно, 
не легче, чем участвовать.

КТО КОГО ПЕРЕРУБИТ
Что касается самого боя, то 

еще никогда не было сложно да-
вать какие-то прогнозы, как сей-
час. Хотя бы потому, что эти ку-
лачные бои - это нечто, не похо-
жее вообще ни на что. С какой-то 
из сторон это как бокс, ведь бить 
можно только руками, но голые 
кулаки - это вообще не то же са-
мое, что боксерские перчатки. 
Разница просто колоссальная. 
Как жесткости удара, так и в вос-
приимчивости мягких тканей ли-
ца к попаданиям. И не только тка-
ней, а и мозга. Перчатка смягчает 
удар, а тут можно послать в ре-
анимацию одним чистым попа-
данием.

Малиньяджи считается фаво-
ритом (55 на 45), но ставить на не-
го вряд ли надежно. Во-первых, он 
уже два года как закончил карье-
ру, а реального уровня не показы-
вал лет шесть. Последние его бои 

- это уже был не то что не чемпи-
онский уровень, а даже не около-
топовый. Во-вторых, ему 39 лет. 
В этом возрасте после длительно-
го перерыва выйти опять на пик 
формы крайне тяжело. Для это-
го нужно приложить в несколь-
ко раз больше усилий, чем в 32 
года. Прикладывал ли их Поли? 
Это знает только он и люди в его 
команде. Но есть ощущение, что 
нет. Слишком уж много сил ушло 
на разговоры и провокации. 

В-третьих, в отличие от Лобо-
ва Малиньяджи еще никогда не 
дрался по правилам BKFC. Для 
него это будет абсолютно в но-
винку. Он наверняка и не трени-
ровался особенно на голых кула-
ках, не хочет же он получить тя-
желую травму и упустить шанс 
заработать огромные деньги. В 
этом смысле опыт Артема, кото-
рый он получил в бою с Джейсо-
ном Найтом может сыграть клю-
чевую роль.

В-четвертых, Лобов намного 
активнее Поли. Когда он выхо-
дил в октагон, он всегда шел на 
соперника и загружал его сери-
ями ударов. Он проигрывал из-
за того, что не умел бороться, но 
быстро и сильно бить он всегда 
был способен. А Малиньяджи, 
хотя и был чемпионом мира по 
боксу, всегда считался безудар-
ным боксером. Он брал за счет 
джеба и резких уходов в сторону. 
Он в абсолютно скучном стиле 
переигрывал не самых опасных 
претендентов. Всем большим 
чемпионам вроде Рикки Хатто-
на, Мигеля Котто, Шона Порте-
ра, Дэнни Гарсии и даже Амира 
Хана с Эдрианом Бронером он 
проиграл.

Поэтому за Малиньяджи 
здесь только боксерский бэкгра-
унд. Он может сыграть решаю-
щую роль, безусловно, но Лобо-
ву будет чем это нивелировать: 
резкостью, агрессией и не такой 
уж плохой ударной техникой. А 
еще Лобов - воин, он готов тер-
петь десятки попаданий, ему до 
кости разобьют лицо, а он будет 
дальше рубиться. Поли к такому 
не приучен. Так что шансы тут 
как минимум равные. И это точ-
но будет просто дикое зрелище. 
Пропускать это можно, только 
если вы не выносите крови.

Михаил ПОТАПОВ

Артем ЛОБОВ vs Пол МАЛИНЬЯДЖИ
Россия Страна США

 32 года Возраст 38 лет
175 см Рост 173 см
165 Размах рук 178 см
 30* Боев 44**
 13* Побед 36**

*В ММА.
**В профессиональном боксе.

Бойцы Артем ЛОБОВ (справа) и Пол МАЛИНЬЯДЖИ (слева).

Баскетболист  
«Автодора»  
Никита МИХАЙЛОВСКИЙ.
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